


- Ну что, ещё чуток поддать?
- Не надо, и так уже на ниж-
нюю полку все слезли!
- Да нет, ещё разок можно!
- Ох, и печка сегодня хоро-
ша!
- Она всегда такая хорошая! 
Я уже три раза здесь был, 
как-то даже вечером, и всё 
равно печка отличная!

Алексей СОЛОВЬЁВ

Фото Михаила ВязоВого
Подобные слова, исходящие от 

истинных парильщиков и дающие 
русской бане самую высокую 
оценку, в Рамони можно услышать 
всё чаще.

А ведь совсем недавно всё здесь 
было совсем иначе. Точнее, никак. 
С той поры, как дела на местном 
сахарном заводе в конце 90-х пош-
ли из рук вон плохо, закрылась и 
баня местного ЖКХ, питавшаяся 
от завода теплом и влачившая 
весьма жалкое существование. Но 
ведь ванная и душ есть далеко не 
в каждой рамонской квартире, да 
и могут ли сравниться они с на-
стоящей русской баней? Недаром 
издавна в народе говорится, что 
«баня парит, баня правит, баня всё 
исправит».

Исправить ситуацию в корне 
и решил глава администрации 
Рамонского района Виктор Лог-
винов. По его инициативе здание 
прежней бани – пустое, неотапли-
ваемое и одним своим унылым 
видом вселявшее тоску и уныние 
– выставили на торги со строгим 
условием: «сохранить назначение 
социальной бани». 

Победу на торгах одержал пред-
приниматель Дмитрий Фёдоров, 
полный энергичных замыслов и 
смелых идей.

Правда, понадобилось время 
и солидные банковские кредиты, 
прежде чем замыслы и идеи вопло-
тились в жизнь. Зато теперь баню 
не узнать. Сравнить с прошлой и 
язык не поворачивается – сегод-
няшнюю можно сравнить только 
с лучшими банями Воронежской 
области, которых, если говорить 
правду, раз-два и обчёлся. В про-
сторном общем зале, который 
может принять 45 человек одно-
временно, расположены удобные 
деревянные скамьи, украшенные 
художественной ковкой, и столи-
ки, за которыми можно отдохнуть, 
выпить чаю. В моечной – тёплые 

полы и очень популярные сейчас 
дубовые обливные устройства 
с холодной водой. Просторна и 
парная, рассчитанная человек на 
пятнадцать.

Особой же гордостью бани 
является «сердце» парной – уни-
кальная печь-каменка, сложенная 
из огнеупорного и керамического 
кирпича по проекту, аналогичному 
проекту печей в московских «Сан-
дуновских банях». Весит печь 22 
тонны и имеет особую каменную 
засыпку из чугуна и лучшего 
камня для бань - талькхлорита. 
Достоинством печи является вы-
сокая температура нагрева камней 
- до 400 градусов, благодаря чему 
вода с их поверхности испаряется 
взрывчато и образует хороший, 
именно «лёгкий пар». Не случайно 
за весёлый и добрый нрав каменку 
уже прозвали «Марусей». Хоро-
ший дубовый веник рядом с ней 
просто необходим.

- Я вообще-то заядлый париль-
щик, - рассказал нам житель Рамо-
ни Александр Лавлинский. – Но 
чтобы попариться, приходилось 
ездить и в Воронеж, и в Хлевное 
Липецкой области. Теперь же я 
сюда приглашаю своих друзей.

- А если говорить честно, тем 
более что в бане генералов нет, то 
для хорошего настроения человеку 

не так уж много и надо, - вступает 
в разговор ещё один парильщик, 
пришедший сюда вместе с сыниш-
кой Платоном. – И наш районный 
глава чётко понимает это. Хотя ро-
дом он, кажется, из Воробьёвки, но 
стал настоящим патриотом Рамо-
ни. Вот и этот адрес уже полюбился 
не только любителям бани.

Действительно, в этом же зда-
нии, которое благодаря усилиям 
Дмитрия Фёдорова заметно пре-
образилось снаружи, расширилось 
в своих размерах, на целый этаж 
поднявшись вверх, есть теперь 

парикмахерская «Париж» на три 
посадочных места, оформленная 
в стиле французской столицы, 
есть салон красоты «Венеция», 
оформленный уже в итальянском 
стиле. Большой тренажёрный зал 
полноценного фитнес-центра с 
каждым днём собирает всё больше 
поклонников спорта, женщины с 
удовольствием приходят в зал для 
групповых занятий аэробикой.

Одним словом, всё для здоровья 
и красоты рамонцев. А также – 
вполне возможно – их многочис-
ленных гостей.
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Воронежский 
гидрометеоцентр

ВАЛютА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)
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По сведениям Воронежского гидроме-
теоцентра, сегодня днём по области 
переменная облачность, местами не-
большой снег; ветер северо-западный, 
умеренный; температура -4…+1.

2 декабря по области – облачно с 
прояснениями, ночью местами не-
большой снег, днём без осадков; 
ветер переменного направления, 
умеренный; температура ночью -1…-6, 
при прояснениях до -12, днём -3…+2, 
местами до -5.

3 декабря по области – переменная 
облачность, без осадков; ветер южный, 
умеренный, местами порывистый, 
сильный; температура ночью -7…-12, 
днём -3…+2, местами до -5.
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Транспортники объединяются
Состоялась рабочая встреча членов президиума Союза 

транспортников России с руководителями организаций 
транспортно-дорожного комплекса Воронежской области. 
Сейчас от Общероссийского народного фронта в Госдуму бал-
лотируются семь «транспортников». Председатель областной 
думы Владимир Ключников выступил с предложением по 
объединению профессионального сообщества на региональ-
ном уровне. В качестве человека, который может возглавить 
работу по созданию Союза транспортников Воронежской об-
ласти, спикер назвал кандидатуру депутата областной думы 
Александра Чужикова. Участники встречи поддержали это 
предложение. 

Потенциал России увидели в Киеве
Воронежцы приняли участие в работе Х Международного 

промышленного форума, который прошёл в Киеве. Делегация, 
представляющая Россию, была одной из самых многочислен-
ных. В её состав вошли сотрудники департаментов эконо-
мического развития, транспорта и инноваций, а также ряда 
промышленных предприятий региона. Как сообщили в де-
партаменте экономического развития Воронежской области, в 
рамках форума состоялась презентация экономического и экс-
портного потенциала Воронежской области, прошли встречи 
с руководством ведущего украинского авиаконструкторского 
бюро ГП «Антонов» и киевского машиностроительного заво-
да «Тодак».

Палату сертифицировали
Контрольно-счётная палата Воронежа успешно прошла 

сертификацию. Комиссия ассоциации контрольно-счётных 
органов России оценила её деятельность на «отлично». По сло-
вам председателя КСП Волгограда Игоря Дьяченко, замечания 
к воронежским коллегам были, но незначительные, и на итог 
они не повлияли, говорится в сообщении пресс-службы мэрии. 
Воронежскую КСП проверили на соответствие её деятельности 
принципам декларации независимости контрольно-счётных 
органов и законодательству РФ, а также её взаимодействие с 
исполнительной и законодательной властью города.

Воронежу – зеленеть!
В Воронеже состоялось обсуждение концептуального проек-

та по озеленению муниципальных образований Воронежской 
области. Проект рассматривали представители обществен-
ного совета по «зеленому строительству» и ландшафтной 
архитектуре, члены общественного экологического совета, 
специалисты Управления по экологии и природопользованию. 
В ходе работы были подняты актуальные вопросы, касающиеся 
предоставления необходимых субсидий на охрану зеленых 
насаждений в населенных пунктах, а также определения ве-
домственной принадлежности участков с защитными лесными 
насаждениями на сельскохозяйственных землях.

Фестиваль собрал друзей
Под таким названием в ДК машиностроителей открылся 

Третий областной фестиваль творчества детей и молодёжи. В 
нём приняли участие более 600 ребят. В основном это дети-
аутисты, с дефектами слуха, зрения, дети с синдромом Дауна. 
Фестиваль проходит в несколько этапов, и вновь все участники 
встретятся после новогодних каникул. Тогда же состоится и 
конкурсный показ фильмов  «Кино без барьеров», а также 
выставка декоративно-прикладного творчества. 

Уволен за нарушения
Член Избирательной комиссии Советского района города 

Воронежа уволен из её состава. Как выяснилось, он фотогра-
фировал списки избирателей, а это является нарушением зако-
нодательства. По словам председателя областного Избиркома 
Владимира Селянина, все члены избирательных комиссий 
должны поддерживать легитимность выборного процесса и 
нарушать его никому право не дано.

«кОммунА» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 1349∆33 За текущий месяц 33236

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna

Яна СергееВА 

Еще в  феврале 2011 года 
по почтовым ящикам много-
квартирных домов города Во-
ронежа были распространены 
уведомления о необходимо-
сти замены приборов учета 
электрической энергии. При 
этом уведомления подписа-
ны филиалом по г.Воронеж 
ОАО «ВЭСК». Воронежское 
управление УФАС провело 
проверку, в ходе которой 
было установлено, что ОАО 
«ВЭСК» указанные уведом-
ления не направляло, ООО 
«Спецэнергоконтроль» за-
нималось рассылкой без его 
разрешения. Как пояснили в 
УФАС, таким образом, дей-
ствия ООО «Спецэнерго-
контроль», выраженные в 
незаконном информировании 
потребителей о необходимо-

сти установки и замены при-
боров учета электрической 
энергии, от имени филиала 
ОАО «ВЭСК», направлены 
на получение преимуществ 
при осуществлении предпри-
нимательской деятельности 
с помощью неправомерных 
методов и средств и могут 
противоречить действую-
щему законодательству. Как 
сообщили в пресс-службе 
Воронежского УФАС, ООО 
«Спецэнергоконтроль» было 
признанно виновным, те-
перь организация должна 
заплатить административный 
штраф в размере 100 тысяч 
рублей.

Сотрудникам редакции не 
удалось вчера дозвониться до 
дирекции ООО «Спецэнерго-
контроль», чтобы получить 
их комментарии по поводу 
данной ситуации.

Отвечать будут владельцы
Внесены изменения в Градостроительный кодекс РФ. Пре-

зидент Дмитрий Медведев подписал соответствующий закон. 
Согласно документу арендаторы и владельцы объектов недви-
жимости будут отвечать за безопасность принадлежащих им 
объектов. В этот список попадают как особо опасные сооруже-
ния, так и торговые центры, рынки, аквапарки, старые дома и 
заводы. Кроме того, теперь прописана обязанность собствен-
ников компенсировать ущерб, нанесённый последствиями не-
качественного надзора. Пострадавшие смогут рассчитывать на 
денежное возмещение в сумме от 1 до 3 миллионов рублей.

Великобритания бастует
В Великобритании началась массовая забастовка государ-

ственных служащих. Вчера более двух миллионов человек не 
вышли на работу. Массовый протест стал крупнейшим с 1979 
года. Так, в стране закрыто почти 90 процентов школ, не рабо-
тают многие больницы, транспортные узлы, государственные 
учреждения, крупнейший в Британии аэропорт, лондонский 
Хитроу, отменил часть авиарейсов. Причиной забастовки стала 
пенсионная реформа, которую планирует провести прави-
тельство. Между тем британские власти призвали бастующих 
прекратить акцию протеста.
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От чужого имени

С лёгким паром, Рамонь!
репортаж первого дня зимы | В рабочем посёлке недалеко от Воронежа открылась баня,  

где можно ощутить все достоинства знаменитых московских «сандунов»
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Прогноз неблагоприятных дней и часов на период с 1 по 7 декабря:
1, четверг (пик с 14 до 16 часов)
2, пятница (пик с 12 до 15 часов)

4, воскресенье (пик с 9 до 12 часов)
6, вторник (пик с 19 до 21 часа)

татьяна дубкОВА, Центр инструментальных наблюдений  
за окружающей средой и геофизических прогнозов.

Крупный блок вопросов 
двадцать шестого за-
седания Воронежской 
городской думы был свя-
зан с муниципальной соб-
ственностью. Речь шла о 
двух градообразующих 
предприятиях, а также о 
корректировке решения 
гордумы «О прогнозном 
плане (программе) прива-
тизации муниципального 
имущества на 2011-2013 
годы».

Сергей петрОВ

Депутаты согласовали про-
лонгацию договора на полтора 
года между казенным пред-
приятием «Воронежтеплосеть» 
и Центрально-Черноземным 
банком ОАО «Сбербанк Рос-
сии». Средства требуются 
предприятию на пополнение 
оборотных средств для обеспе-
чения бесперебойного тепло-
снабжения городского округа. 
Условия остались прежними: 
заемщик уплачивает кредитору 
проценты за пользование кре-
дитом по ставке 8,75 процента 
годовых.

Также народные избранни-
ки внесли изменения в про-
гнозный план приватизации 
муниципального имущества на 
2011 – 2013 годы. 

– В прогнозный план прива-
тизации дополнительно вклю-
чено имущество, на которое 
мы оформили право собствен-
ности – это 18 объектов на 
сумму 94 миллиона 374 тыся-
чи рублей, – пояснил спикер 
городской думы Александр 
Шипулин. – Заодно депутаты 
поинтересовались, как идет его 
выполнение. Два раза депутаты 
возвращались к прогнозному 
плану и вносили коррективы. 
На сегодняшний день в план 
приватизации помимо указан-
ных 18 объектов уже включено 
143 объекта. Кстати, в 2011 году 
43 из них уже реализованы.

Вопрос, который вызвал  
серьезное обсуждение депу-
татов городского парламента, 
касался развития сетевого 
хозяйства Воронежа, а именно: 
продажи имущества, принад-
лежащего на праве хозяйствен-
ного ведения муниципальному 
унитарному предприятию «Во-
ронежская горэлектросеть».

– Этой теме уделялось до-
статочное внимание на совеща-
ниях в правительстве области 
и администрации города, в 
Воронежской городской думе, 
– отметил Александр Ники-
тович. – В частности, на двух 
последних заседаниях гордумы 
депутаты рассматривали во-
прос об исполнении решения 
Арбитражного суда и о пере-
даче в ведение «Воронежской 
горэлектросети» имущества. 
Обсуждение на протяжении 
долгого времени привело к 
появлению проекта решения 
гордумы, которое внесла мэ-
рия в повестку дня: о продаже 
имущества предприятия. Этот 
проект согласован с правитель-
ством Воронежской области. 

Сумма сделки определе-
на на основании рыночной 
оценки. Стартовая цена иму-
щества предприятия состав-
ляет 2 миллиарда 5 миллионов 
рублей. Имущество будет 
реализовано через аукцион. 
Депутаты выразили надежду, 
что  для сетевого хозяйства 
города найдется покупатель, 
который направит инвестиции 
на его развитие.

В городской думе

В поисках 
надёжного 
инвестора

Светлана ШАмАкинА

– Это своеобразное под-
ведение итогов работы город-
ских служб и, самое главное, 
– воронежцев. Получение 
почетного диплома является 
оценкой нашего коллектив-
ного труда по благоустройству 
любимого города, – подчер-

кнул глава администрации 
городского округа Сергей 
Колиух. 

Напомним, что в рейтинге 
городов России по качеству 
жизни Воронеж разместился 
на пятом месте после Сочи, 
Москвы, Санкт-Петербурга 
и Казани. Награды, что и 
говорить, заслуженные. Не 

каждый город России может 
похвастаться такими ухо-
женными скверами, парками, 
набережными, отреставриро-
ванными старинными особня-
ками, современными здания-
ми. Надо сказать, работы над 
созданием сказочно-красивого 
центра Черноземья ведутся на 
совесть. А их высокие темпы 
были связаны с праздновани-
ем в этом году юбилея нашего 
любимого города. 

- В год 425-летия Воронежа 
будет проделан большой объ-
ём работ: строительство новых 
социальных учреждений, ре-
конструкция и капитальный 
ремонт дорог и различных 
городских объектов. Реализа-
ция всех запланированных к 
юбилею проектов даст мощ-
ный толчок для дальнейшего 
социально-экономического 
развития города, – пообещал 
в начале подготовки к празд-
нику Сергей Колиух. 

Обещания выполнялись 
день за днем. Магистрали го-
рода приводились в порядок с 
использованием новых техно-
логий и материалов покрытия. 
В соответствии с поручением 
губернатора Алексея Гордеева 
проводился не только ремонт 
дорожно-уличной сети го-
рода, но и комплексное бла-
гоустройство прилегающей 
территории. За три послед-
них года реконструированы 
Московский проспект, улицы 
Кольцовская, Ворошилова, 
Ленина, 20-летия Октября, 
набережная Массалитинова, 

ведутся масштабные работы 
на улице Антонова-Овсеенко. 
Впервые за много лет дорож-
ники «зашли во дворы»: 

- Совместно с губернато-
ром уже два года реализует-
ся программа комплексного 
благоустройства дворовых 
территорий. В этом году до-
бавилась еще одна – по ре-
монту асфальтового покрытия 
дворов и проездов и замене 
бордюрного камня, и в этом 
проекте – сотни дворов. Но и 
поток заявок от жителей не ис-
сякает, поэтому в следующем 
году работа будет продолжена, 
в списки вносятся дополни-
тельные объекты, – говорил 
на одной из недавних встреч с 
воронежцами глава города.

Можно сказать, что вни-
мание к заботам горожан – в 
повестке каждого рабочего дня 
мэра. Достаточно вспоминать 
ситуацию, сложившуюся во-
круг не пригодного для про-
живания общежития по Рабо-
чему проспекту, 101а. Одна из 
коммерческих организаций, 
на балансе которой находился 
дом, всячески открещива-
лась от проблем жильцов. 
Люди долгое время жили в 
аварийных условиях: потолки 
в комнатах верхних этажей 
затапливало при малейшем 
дожде, в коридорах осыпалась 
штукатурка, а стены душа 
были сплошь покрыты гриб-
ком. Неизвестно, сколько бы 
лет жильцам пришлось терпеть 
произвол частников, если бы 
не вмешался Сергей Колиух. В 

ходе очередного объезда города 
к мэру подошла жительница 
общежития Оксана Ульянни-
кова и рассказала о проблеме. 
По инициативе главы города 
общежитие в кратчайшие сро-
ки передали муниципалитету, 
признали непригодным для 
проживания, а жильцам вру-
чили ключи от новых квартир в 
домах по улицам Костромской 
и Тепличной. Поздравляя но-
воселов с радостным событи-
ем, глава города поблагодарил 
их за активную жизненную 
позицию, а Оксане Ульянни-
ковой подарил ноутбук.

В приоритете властей се-
годня – строительство боль-
ниц, школ, физкультурно-
оздоровительных комплексов, 
детских дворовых площадок, 
возрождение центров мас-
сового отдыха. Один из них 
– парк «Алые паруса», рекон-
струкция которого находилась 
под патронатом Алексея Гор-
деева и его супруги Татьяны 
Александровны. В концепцию 
его реконструкции была зало-
жена идея семейного отдыха. 
Не случайно на его открытие, 
состоявшееся минувшим ле-
том, бывшие завсегдатаи этого 
уникального уголка природы 
– современники советских 
годов – пришли со своими 
детьми. Возможно, кто-то из 
них увидел себя в показанном 
на открытии «Алых парусов» 
документальном фильме об 
истории реконструкции пар-
ка.

Здесь снова хочется жить
На днях город Воронеж стал дипломантом Всероссий-
ского конкурса на звание «Самое благоустроенное 
городское (сельское) поселение России» в 2010 году. 
Конкурс, организованный Министерством региональ-
ного развития Российской Федерации, выявил самые 
комфортные и уютные мегаполисы страны с развитой 
системой жилищно-коммунального хозяйства.

город

Губернатор Алексей Гордеев, вице-премьер РФ  
Дмитрий Козак, мэр Воронежа Сергей Колиух  
на открытии нового городского объекта.
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Фирма ООО «Спецэнергоконтроль» от имени ОАО «Во-
ронежская энергосбытовая компания» незаконно 
заставляла воронежцев менять электросчётчики.
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ПОлитичесКий дНевНиК Власть поддерживает инициативных

Как сообщил Алексею Гор-
дееву руководитель управления 
автомобильных дорог и дорож-
ной деятельности Александр 
Трубников, предполагается, что 
мост будет готов уже к концу 
нынешнего года, а завершение 
строительства дороги намечено 
на середину следующего. Ав-
тодорога Ольховатка – Старая 
Калитва позволит сократить 
протяженность между райцен-
трами на 60 километров и обе-
спечит дополнительную связь 
автомагистрали М-4 «Дон» с 
автомобильной дорогой Во-
ронеж – Луганск. 

Осмотрев объект, губернатор 
отправился в Россошанский 
район, где принял участие в 
открытии здания загс - Дворца 
торжеств. Объект представляет 
собой первый из трех корпусов 
Молодежного центра, камень 
в основание которого глава 
региона заложил чуть менее 
года назад. Помимо загса здесь 
появятся киноконцертный 
зал и учебный комплекс. За-
вершение реализации проекта 
намечено на следующий год. 

На церемонии открытия 
Дворца торжеств Алексей Гор-
деев напомнил о том, что воз-
ведение Молодежного центра 
началось по инициативе члена 
Совета Федерации Федераль-
ного Собрания РФ Николая 
Ольшанского. 

 - Задача, стоявшая перед об-
ластной властью, заключалась 

в том, чтобы поддержать такое 
начинание. И мы это сделали, 
- сказал губернатор. - Судя по 
темпам и качеству работ, объ-
ект будет сдан в срок и станет 
одним из лучших в Воронеж-
ской области. Сегодня я хотел 
бы поблагодарить строителей 
за выполнение сетевого гра-
фика, за то, что все создано с 
душой и ответственностью. 

В подтверждение своих 
слов глава региона наградил 
ряд работников организаций, 
принимавших участие в про-
ектировании и строительстве 
Дворца торжеств, почетными 
грамотами правительства Во-
ронежской области. 

Глава региона также напом-
нил о том, что в минувшее вос-
кресенье вся страна отмечала 
особенный праздник – День 
матери: 

 - Думаю, никому не надо 
объяснять, что такое мать. Это 
самая высокая должность в 
любом обществе. И важно, что-
бы этот статус по-настоящему 
ценился в нашем государстве. 
Желаю всем россошанцам, что-
бы это здание стало настоящим 
Дворцом крепкой и счастливой 
семьи! 

После этих слов Алексей 
Гордеев вместе с Николаем 
Ольшанским и управляющим 
отделением Пенсионного фон-
да России по Воронежской 
области Александром Мерку-
ловым вручил свидетельства 
о рождении, сертификаты на 
материнский капитал и подар-

ки семи россошанским семьям. 
В каждой из них недавно на 
свет появилось по второму 
ребенку. 

Побывал глава региона и 
на местном предприятии ОАО 
«Молоко». Генеральный ди-
ректор фирмы Василий Остро-
ушко продемонстрировал и 
предложил продегустировать 
Алексею Гордееву цельномо-
лочную продукцию завода: ке-
фир, молоко детское, ряженку, 
варенец, молочный коктейль. 
Кроме того, на столе по сосед-
ству расположились холодный 
чай и сок, которые также вы-
пускаются на предприятии. 
Губернатор высоко оценил 
вкусовые качества продуктов, 
подчеркнув важность развития 
в регионе такого направления 
переработки. Алексей Гордеев 
осмотрел и производственные 
площадки ОАО «Молоко»: 
цельномолочный цех, сушилку, 
цех фасовки и пульт управ-
ления автоматизированными 
системами завода.

Затем губернатор посетил 
ООО «Россошанское мон-
тажное управление» - одно 
из старейших предприятий 
района, занимающееся сегодня 
строительством Молодежного 
центра. Как рассказал Алек-
сею Гордееву генеральный 
директор Юрий Баулин, к 
основным видам деятельно-
сти организации относит-
ся предоставление услуг по 
строительству, монтажу тех-
нологического оборудования, 
трубопроводов и связанных 
с ним металлоконструкций, а 

также проектирование и ввод 
в эксплуатацию производ-
ственных мощностей, жилья и 
социально-культурных объек-
тов. В частности, предприятие 
активно сотрудничает с про-
мышленным гигантом области 
– ОАО «Минудобрения». В 
настоящее время специали-
сты управления производят 
ремонт трубопроводов и обо-
рудования в цехах «Минудо-
брений». К другим крупным 
заказам относится монтаж 
технологического оборудо-
вания на Подгоренском це-
ментном заводе и сооружение 

ядерных установок на втором 
энергоблоке Нововоронеж-
ской АЭС. 

-  Управление работает 
успешно, здесь более тысячи 
тружеников. И это хорошо, 
- резюмировал осмотр пред-
приятий Алексей Гордеев. – В 
плане промышленности Рос-
сошанского района основное 
внимание всегда уделяется 
комбинату «Минудобрения», 
что вполне обоснованно, по-
скольку он дает 90 процентов 
промышленного производства 
района. Но важно, чтобы и 
другие предприятия работали 
эффективно. И мы видим, что 
в Россошанском районе такие 
есть. 

В финале своей поездки 
Алексей Гордеев провел пресс-
конференцию для местных 
СМИ. В ней приняли участие 
более десятка журналистов. 
Они обратились к губернатору 
с самыми разными вопросами. 
Часть из них касалась развития 
региона в целом. Так, губерна-
тору было предложено оценить 
успехи Воронежской области в 
различных отраслях и сферах. 
Алексей Гордеев особо отметил 

сельское хозяйство и в первую 
очередь – животноводство, 
химическую промышленность 
и высокий инвестиционный по-
тенциал области. Прозвучали и 
вопросы, относящиеся к жиз-
ни муниципалитета. Напри-
мер, представителей районных 
средств массовой информации 
интересовало, сохранятся ли 
при новом собственнике на 
ОАО «Минудобрения» дей-
ствовавшие здесь ранее соци-
альные программы. Губернатор 
заверил собеседников в том, 
что старые договоренности 
останутся в силе. О прежнем 
собственнике завода Николае 
Ольшанском Алексей Гордеев 
отозвался как о весомой поли-
тической и бизнес-фигуре. На 
вопрос о том, не собирается ли 
он сам уйти с поста губернатора 
в Государственную думу, Алек-
сей Гордеев ответил: 

- Никуда я не собираюсь 
уходить. Я пришел в область на 
10 лет. Считаю это оптималь-
ным сроком для реализации 
планов. Мне здесь нравится 
работать, это сложно и инте-
ресно, - подвел итоги встречи 
глава региона.

Губернатор Алексей Гордеев посетил Верхнемамонский и Россошанский районы, где интересовался ходом строительства  
объектов большой социальной значимости
В Верхнемамонском районе глава региона ознакомил-
ся со строительством автомобильной дороги Ольхо-
ватка – Старая Калитва. Эта трасса протяженностью 
9,5 километра проходит по двум районам и пролегает 
через реку Дон. Губернатор проехал по верхнемамон-
скому участку длиной почти в 7,5 километра, который 
уже сегодня имеет твердое покрытие и готов к экс-
плуатации. Он был построен в рамках программы 
восстановления инфраструктуры населенных пунктов, 
пострадавших от лесных пожаров в 2010 году. Ввод в 
строй россошанского отрезка шоссе запланирован на 
следующий год. Транспортная связь между левым и 
правым берегами реки Дон обеспечивается понтонным 
мостом, находящимся в настоящее время на ремонте 
у ОАО «Павловский судостроительный судоремонтный 
завод». 

Валерий КАЗАНОВ

Молодым мамам – внимание и заботу.

Новый Дворец торжеств.

Со словом и делом
выбОры-2011

Первым объектом в Кала-
че, куда мы заглянули, 

стал новенький стадион. По 
дорожкам со специальным 
покрытием не спеша бежали 
несколько школьниц. 

- Мы приходим сюда каж-
дое утро, чтобы держать себя 
в хорошей форме,- признались 
они. – Бег помогает сохранить 
бодрость на весь день и хорошо 
учиться в школе. 

- В тёплое время года здесь 
особенно многолюдно, при-
ходят дети, родители, пен-
сионеры, постоянно проводим 
соревнования, - объясняет на-
чальник отдела по физической 
культуре, спорту и работе с 
молодёжью администрации 
Калачеевского района Сергей 
Просветов. – Для этого соз-
даны все условия: прекрасное 
футбольное поле, площадки 
для занятий игровыми видами 
спорта, трибуны с удобными 
сиденьями. В административ-
ном здании – кабинет врача, 
душевые, небольшой трена-
жерный зал.  

Дальше мы отправились 
в детско-юношескую спор-
тивную школу, воспитанники 
которой неоднократно при-
возили медали со всевозмож-
ных соревнований областного 
и всероссийского уровня. У 
здания увидели новенькую 
«ГАЗель». Выяснилось, что 
ещё в период проведения вну-
трипартийного голосования 
– праймериз к Юрию Исаеву 
обращались родители уча-
щихся ДЮСШ помочь в при-
обретении такого автомобиля. 
Чтобы участвовать в сорев-
нованиях, ребятне приходи-
лось добираться случайным 
транспортом, что небезопасно. 
Теперь такой проблемы не 
существует благодаря фонду 
«Динамо» - детям», который 
возглавляет депутат. 

К слову, «динамовцы» ше-
ствуют над многими школами-
интернатами, в том числе и в 
Калачеевском районе.

- Мы не только  обеспечи-
ваем эти заведения различным 
спортинвентарем, формой, 
оплачиваем ставки тренерам, 
но и следим за дальнейшей 

судьбой выпускников, - гово-
рит заместитель председателя 
комитета по финансовому 
рынку Госдумы, член Генераль-
ного совета партии «Единая 
Россия» Юрий Исаев. – Есть 
идея придать Калачеевской 
школе-интернату статус учеб-
ного заведения спортивного 
профиля. Такой опыт работы 
с социально незащищенными 
детьми, возможно, будет один 
из первых не только в области, 
но и в России. Инициатива 
одобрена губернатором Алек-
сеем Гордеевым. Главное, на 
мой взгляд, что есть понима-
ние на всех уровнях власти 
о необходимости государ-
ственного подхода к проблеме 
физического воспитания и 
спорта. Перемены, которые 
уже начались, набирают темп и 
должны стать необратимыми. 
Только за три последних года 
область получила из федераль-
ного бюджета 500 миллионов 
рублей на развитие спорта.

На встрече с населением 
глава администрации Кала-
чеевского района Николай 
Котолевский обрисовал ситуа-
цию, сложившуюся в районе. 
Оказалось, что газ проведён 
практически во все населён-
ные пункты, кроме мелких 
хуторов, но скоро и до них 
дойдет очередь. Благодаря 
участию в программе «Чистая 
вода», полностью провели 
водоснабжение в Калаче, ху-
торах Рыбкин и Залесный, 
завершаются работы в поселке 
Пригородный, и микрорайоне 
Дерезовка. По программе раз-
вития здравоохранения райо-
ну за два года дали около 130 
миллионов, благодаря чему 

он попал в тройку субъектов 
области, получивших самую 
крупную субсидию. 

- Также благодаря депу-
татам Государственной и 
областной дум нам удалось 
сохранить свой агропромыш-
ленный корпус и воспользо-
ваться всеми мерами государ-
ственной поддержки, - сказал 
Николай Тимофеевич. - В 
начале следующего года сда-
дим в эксплуатацию новый 
свинокомплекс, откроем хле-
бозавод. Удалось расширить 
объемы производства на сыр-
заводе. Строим физкультурно-
оздоровительный комплекс, 
очистные сооружения. 

Перед тем как отвечать на 
вопросы жителей района, со-
бравшихся в районном доме 
культуры, а потом и в школе 
посёлка Пригородный, Юрий 
Олегович пообещал взять под 
свой контроль строительство 
ФОКа и помочь в благоуст-
ройстве ещё совсем молодого 
городского парка, разбитого на 
берегу реки Толучеевка. 

Калачеевцев интересова-
ли проблемы коррупции, от-
сутствие телевизора в доме-
интернате для инвалидов, 
оборудование футбольной 
площадки на месте бывшего 
стадиона «Юность», питание 
студентов в аграрном техни-
куме и полноценная работа 
сельских клубов. Вместе с 
Юрием Олеговичем ответ 
держали его коллеги из об-
ластного парламента – Иван 
Шилов и Евгений Китаев.

- Важность таких встреч 
– в понимании приоритетов, 
в определении, что является 
первоочередной задачей, - 
подвёл итог разговора Юрий 
Исаев. -  Все проблемы при 
всем желании мы сразу решить 
не сможем. Но расписать их по 
срокам выполнения, ресурсам, 
степени ответственности – мо-
жем и должны это сделать. 

В Новохопёрске мы ста- 
ли гостями двенадцатого  
районного праздника «Спорт  
и дети». В недавно откры-
тый физкультурно-оздорови-
тельный комплекс приехали 
самые лучшие спортсмены из 
всех образовательных учреж-
дений района. Весь год эти 

ребята участвовали в соревно-
ваниях районного, областного 
и всероссийского уровней, 
привозя оттуда домой меда-
ли и грамоты. На празднике 
заслуженные награды полу-
чили не только ученики, их 
тренеры, преподаватели, но 
и общественники, которые 
занимаются с детьми по зову 
сердца.

- Здорово, что спортивные 
форумы в районе проводятся 
ежегодно, такие праздники 
редкость не только в области, 
но и в стране в целом, - отметил 
депутат Госдумы Юрий Исаев. 
- Это показатель внимания 
руководства района, препо-
давателей к проблеме физиче-
ской культуры и спорта. Через 
год – два рядом с ним должен 
появиться бассейн, фундамент 
уже заложен.

После праздника по тра-
диции состоялась встреча с 
администрацией и жителями 
района.  Юрий Исаев подчер-
кнул, что депутаты и губерна-
тор области работают в единой 
связке, рейтинг доверия губер-
натору со стороны населения 
очень высокий.

- По итогам таких встреч 
я докладываю Алексею  Ва-
сильевичу о проблемах, и мы 
сообща обсуждаем пути их ре-
шения. Я удовлетворён нашей 
работой. Конечно, решить всё 
не удалось по ряду причин, но 
с  большинством справились. 
Совсем недавно на месте, где 
сейчас выросло здание ЦРБ, 
был пустырь. В следующем 
году больница вступит в строй. 
Теперь задача построить бас-
сейн. Всё зависит от вас, если 
вы готовы идти последователь-
но вперёд, то всё получится. 

- За последнее время район 
получил свыше пяти мил-
лиардов рублей вливаний, 
включая все экономические, 
социальные, инвестиционные 
проекты, - раскрыл карты гла-
ва администрации Новохопёр-
ского района Виктор Петров. 
- Благодаря помощи губерна-
тора удалось ускорить гази-
фикацию территорий, приле-
гающих к Елань-Коленовской 
газораспределительной стан-
ции. 378 миллионов выделено 
на завершение строительства 

и оснащение ЦРБ. Губернатор 
поддержал наше предложение 
по разработке пилотного про-
екта на пять лет. Если всё осу-
ществится, то мы кардинально 
изменим всю экономическую и 
социальную жизнь в районе и 
выйдем на бездотационность.

Когда зал опустел, депутат 
Госдумы Юрий Исаев признал-
ся: несмотря на то, что неделя 
выдалась очень напряженной, 
не может не радовать, что раз-
говор везде носил конкретный, 
предметный характер. Оно и 
понятно, ведь обсуждались 
проблемы, которые волнуют 
жителей конкретного населён-
ного пункта. 

- Главный вывод после 
таких встреч - понимание 
главами районов, депутат-
ским корпусом всех уровней, 
партийным активом «Еди-
ной России» приоритетов на 
ближайшее время, - считает 
Юрий Олегович. - Есть кон-
солидация вокруг нашего 
лидера – губернатора Алексея 
Васильевича Гордеева. Это 
немаловажно и для нас самих, 
и для федерального центра, 
который видит, что в отличие 
от прежних лет Воронежская 
область – единый, сплочен-
ный механизм, способный и 
дальше проводить в жизнь 
политику созидания, решать 
конкретные проблемы каждо-
го жителя. Победа на предсто-
ящих выборах важна и нужна,  
и мы надеемся на поддержку 
наших сторонников. Сегод-
ня наметилась  устойчивая 
тенденция развития страны, 
Воронежской области по всем 
направлениям. И было бы не-
простительным остановиться 
в этом развитии. 

Действительно, убедиться, 
что это не просто красивые 
слова, можно на каждом шагу, 
стоит только оглянуться во-
круг. Открытые в последнее 
время детские сады, школы, 
спортивные комплексы, боль-
ницы и поликлиники, молодые 
мамы, прогуливающиеся с 
малышами на улицах, яркое 
тому подтверждение…

Оплачено из избирательного фонда 
Воронежского регионального 

отделения Всероссийской 
политической партии  

«Единая РОссия».

Всю прошлую неделю депутат Государственной думы Юрий Исаев встречался с населением Воронежской 
области. Вместе с ним журналист «Коммуны» побывал в Калачеевском и Новохопёрском районах
Тамара ГАШИМОВА

Юрий Исаев.

Избирательная кампания в России движется к своему ло-
гическому завершению. В ближайшее воскресенье наиболее 
сознательные граждане отправятся к избирательным урнам, 
чтобы сделать свой выбор в отношении нового состава зако-
нодательной власти, чьи решения будут определять развитие 
страны, на этот раз на ближайшие пять лет. Граждане менее 
сознательные или же настроенные критически по отношению 
к действующей власти могут проигнорировать выборы, что с 
юридической тоски зрения не имеет значения: порога явки в 
российском избирательном законодательстве уже нет. 

Вместе с тем абсентеизм, т.е. отказ от участия в избиратель-
ной либо иной политической кампании имеет своё политиче-
ское толкование и рассматривается, как правило, в качестве 
протеста против существующих политических институтов и 
процедур, или как минимум недовольства тем, как они функ-
ционируют. Отсюда явка на выборы приобретает очень важный 
политический смысл: ведь ею будет измеряться легитимность 
политической системы и, в известном смысле, решения, при-
нимаемые институтами государственной власти. 

В конце минувшей недели Совет Федерации назначил дату 
президентских выборов – 4 марта 2012 года. Наблюдатели 
обратили внимание на то, как стремительно «Единая Россия» 
воспользовалась этим обстоятельством, выдвинув кандидатом 
в президенты Владимира Путина. Неожиданной эта новость, 
разумеется, не стала: на сентябрьском съезде «партии власти» 
этот вопрос уже был практически решён. Вместе с тем та опе-
ративность, с какою это решение было принято и представлено 
общественности, говорит о том, что «единороссы» намерены 
использовать эмоциональный накал парламентской избира-
тельной кампании в качестве контекста кампании президент-
ской, не давая избирателю, что называется, «остыть» и хотя 
бы на время отрешиться от политики. Что ж, обличительно-
охранительный спектакль на ближайшие четыре месяца нам 
обеспечен; проблема лишь в том, чтобы это увлекательное 
занятие не помешало государственным мужам выполнять 
реальные и сложные задачи, стоящие перед страной. 

Одной из них как бы неожиданно стало возвращение россий-
ского руководства к теме противоракетной обороны в Европе 
(ПРО). Нельзя сказать, чтобы о ней забыли, однако в последнее 
время эта тема некоторым образом отодвинулась на второй 
план внешней политики России. Находясь на саммите АТЭС в 
Гонолулу, российский Президент дружески общался со своим 
американским коллегой, заручился его поддержкой в вопросе 
о вступлении России в ВТО, об отмене поправки Джексона 
– Вэника, затрудняющей двусторонние торговые отношения. 
Казалось бы, ничто не предвещало беды. Однако вернувшись в 
Россию, Дмитрий Медведев вдруг заговорил о серьёзной угрозе 
со стороны размещаемой в Восточной Европе американской 
системы ПРО и даже заявил об этом в прямом телевизионном 
обращении к народу. Обычно такой жанр лидеры государства 
применяют только в годину действительно тяжёлых испытаний, 
используя его как средство массовой политической мобилиза-
ции в поддержку власти. Предполагать, что такая стилистика вы-
ступления Президента задумывалась изначально, и этот замысел 
входил в формат ведущейся предвыборной борьбы, в которой 
оба лидера – так или иначе – возглавляют «партию власти» и 
обеспечивают ей высокий результат, было бы, пожалуй, кощун-
ственно. Неужели ради выборов нужно так демонстративно 
показывать, что «броня крепка и танки наши быстры»? 

Обычно такими вещами не шутят, а всевозможные предосте-
режения и угрозы даже в пропагандистских целях используют 
аккуратно. Да и в целом нагнетать такую напряжённость просто 
нерационально. Между тем в числе «адекватных мер», которые 
в состоянии применить Россия в ответ на американскую угрозу, 
Президент назвал разработку мер по разрушению информаци-
онных и управляющих систем ПВО. На языке профессионалов 
это называется кибервойной. Как считает один из них, Алексей 
Арбатов, руководитель Центра международной безопасности 
Института международной экономики и международных от-
ношений, «если на Западе всерьёз к этому отнесутся, то они 
очень жёстко ответят, и мы не раз пожалеем об этой угрозе». 

Следует подчеркнуть, что специалисты-международники 
ещё осенью отметили возрастание эмоциональной напря-
жённости в российско-американских отношениях. На офи-
циальном уровне Москва и Вашингтон отрицали наличие 
кризиса. Однако параллельно стороны обменивались жёсткой 
риторикой или недружественными жестами вроде взаимного 
введения чёрных визовых списков. В российских и амери-
канских средствах массовой информации зазвучали призывы 
«перезагрузить перезагрузку», т.е. дать новый импульс про-
цессу, начатому визитом в Москву госсекретаря США Хиллари 
Клинтон и демонстративным нажатием красной кнопки, на 
которой по ошибке вместо слова «перезагрузка» было написано 
«перегрузка». Как известно, в русском языке смысл этих слов 
принципиально различен, но, как показывают последние со-
бытия, ошибка американцев была в точности по Фрейду. 

Очевидно, следует признать, что за нынешними разно-
гласиями скрывается серьёзный психологический кризис. 
Россия и США выполнили первоначальные задачи политики 
«перезагрузки», но не смогли выработать новую – позитивную 
– повестку российско-американских отношений, в связи с чем 
есть опасность, что взаимовыгодная и перспективная политика 
«перезагрузки» может повторить неудачную судьбу предыду-
щих попыток российско-американского сближения. 

Несмотря на жёсткий тон заявления, Дмитрий Медведев дал 
понять, что не рвёт с политикой перезагрузки и сотрудниче-
ством с Западом, прежде всего с США. «Если партнёры честно 
и ответственно подойдут к задачам учёта наших законных 
интересов в сфере безопасности, тогда, я уверен, мы сможем 
договориться», - сказал он. Поиск компромисса возможен 
вплоть до Чикагского саммита Россия – НАТО в мае 2012 года. 
Однако в дальнейшем возможны различные сценарии развития 
двусторонних отношений. Худший, негативный сценарий мо-
жет заключаться в демонтаже «перезагрузки» и возвращению 
к так называемой «малой конфронтации» России и США, 
характерной для периода 2007 – 2008 годов. 

Второй, стагнационный сценарий будет означать ограни-
чение двусторонних отношений поисками компромиссов в 
области контроля над вооружениями, однако в других сферах 
взаимодействия почти не будет. 

Наконец, третий, позитивный сценарий предполагает поиски 
сторонами развязок по ПРО и СНВ, разработку позитивной по-
вестки двусторонних отношений. Этот сценарий не гарантирует 
отказ от конфликтной модели взаимного ядерного сдерживания 
или от разногласий по региональным проблемам, в первую 
очередь в Центральной Азии. Однако параллельно Россия и 
США могут развивать экономические связи, оказывающие 
стабилизирующий эффект и на другие области двустороннего 
сотрудничества. В любом случае предстоит преодоление вза-
имного недоверия, сохраняющегося ещё со времен холодной 
войны и затрудняющего взаимодействие правящих элит обеих 
стран. Альтернативы этому процессу нет: все войны в истории 
начинались с роста взаимного недоверия, ненависти и претензий 
одной стороны к другой, будь то нации или государства, а мир 
становился следствием восстановления доверия. 

Беда, однако, в том, что ядерная война, в отличие от преды-
дущих, известных истории, в состоянии уничтожить цивилиза-
цию на планете Земля, а, вероятнее всего, и саму планету. Когда 
творца атомной бомбы, Альберта Эйнштейна, спросили, какое 
оружие будет применено в Третьей мировой войне, учёный 
ответил: «В третьей – не знаю, а в четвёртой – лук и стрелы». 
Своевременное напоминание великого физика тем, кто перио-
дически путает перезагрузку с перегрузкой и позволяет себе 
рискованные игры, чреватые всемирной катастрофой.

Опасная
перезагрузка
Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор вГУ

вести
Откажетесь  
от взятки?

43 процента воронежцев, 
принявших участие в опро-
се, согласны с тем, что любой 
возьмёт взятку, если её будут 
давать. 48 процентов не соглас-
ны с этим утверждением, счи-
тая, что кроме жажды наживы 
у человека есть ещё и совесть. 
В это чаще верят респонденты 
от 18 до 24 лет и от 60 лет и 
старше, с неполным средним и 
с высшим образованием.

Почти треть населения Во-
ронежской области  давали 
взятки должностным лицам, о 
чём они признались в опросе, 
а  45 процентов из «дающих» 
- материально обеспеченные 
люди. 

Социологическое исследо-
вание провёл Институт обще-
ственного мнения «Квалитас» 
путём личного интервью 615 
человек и методом репрезен-
тативной выборки.

Светлана ШАМАКИНА.

Семейный  
фестиваль 

В Острогожском центре 
культуры и досуга состоялся 
финал Пятого областного фе-
стиваля клубов молодой семьи. 
В его работе приняли участие 
38 семей из 20 муниципаль-
ных районов. Молодые пары 
могли получить консультации 
приглашенных специалистов 
по вопросам льготного кре-
дитования и возможностям 
использования материнского 
капитала, семейного психолога 
и врача-педиатра детской по-
ликлиники. 

Победили клубы из Бо-
гучарского, Павловского и 
Россошанского  районов.  В 
конкурсной же программе луч-
шими были признаны семьи из 
Таловского, Острогожского, 
Семилукского, Грибановского, 
Каширского, Ольховатского, 
Каменского районов.  

Василий ЧерНОуСОВ.



Евгения ЛЕЖАНИНА

В числе значимых событий 
2011-го можно назвать  возве-
дение цилиндрической части 
внутренней защитной оболоч-
ки реакторного здания энер-
гоблока №1, которая будет 
закрываться куполом (сборка 
этой 400-тонной конструкции 
подходит к завершению). 
Ударными темпами строилась 
градирня: возведение оболоч-
ки строители начали в апреле, 
а в октябре  миновали стоме-
тровую отметку (проектная 
высота – 171 метр). 

В здании турбины энерго-
блока №1 близятся к завер-
шению работы по возведению 
фундамента турбоагрегата. 
Продолжается монтаж круп-
ногабаритного, тяжеловесного 
оборудования. И в ближайшее 
время начнется монтаж самой 
турбины.

На реакторном здании 
энергоблока №2 идут работы 
по монтажу армоблоков и 
бетонированию второго яруса 
внутренней защитной оболоч-
ки - до отметки + 20 метров. 
А внутри – продолжается 

монтаж «ловушки расплава 
активной зоны» (одна из ло-
кализующих систем безопас-
ности). 

На днях строители при-
ступили к разработке котло-
вана под вторую градирню. 
Его объём составит 76 тысяч 
кубометров. До конца теку-
щего года начнутся работы 
по устройству кольцевого 
фундамента и фундамента под 
башенный кран. Планируется, 
что вторая градирня будет 
возведена в 2013 году.

Этой осенью также начаты 
работы по строительству зда-
ния блочной насосной (для 
подачи воды на конденсаторы 
турбины) энергоблока №2 
и нескольких крупных объ-
ектов, задача которых - обе-
спечение подачи напряжения 
на собственные нужды АЭС. 
Если подытожить сделанное, 
то сегодня ведется строитель-
ство 121 объекта, а в общей 
сложности их будет более 
двухсот.

Важным событием уходя-
щего года стала доставка кор-
пуса реактора (ВВЭР-1200) 

на площадку сооружения НВО 
АЭС-2. «Коммуна» сообщала 
об этом событии. До конечного 
пункта ему пришлось преодо-
леть водный путь в 3800 кило-
метров по Неве, Ладожскому 
и Онежскому озерам, Волго-
Балтийскому каналу, Волге и 
Дону. Учитывая беспрецедент-
ный вес и габариты груза (дли-
на – более 11, диаметр – около 
пяти метров), транспортировка 
была возможна только по воде. 
Стоит отметить, что оборудо-
вание на нововоронежскую 
стройку – как для первого, так 
и для второго энергоблока – 
приходит практически каждый 
день. В пересчёте на год - это 
полторы-две тысячи единиц. 
Причём более чем на 90 про-
центов – отечественного про-
изводства. В этом году на пло-
щадку также было поставлено 
крупногабаритное оборудо-
вание. Такое, как сепараторы-
пароперегреватели, подогре-
ватели высокого давления, 
гидроёмкости системы ава-
рийного охлаждения активной 
зоны, ёмкости системы пассив-
ного залива активной зоны, 
балка и тележка полярного кра-

на. До конца года механизмы 
и агрегаты для турбины будут 
поставлены полностью.

К слову, само строительство 
Нововоронежской АЭС-2 – 
знаковое событие, поскольку 
после 1993 года, когда в экс-
плуатацию был сдан четвёртый 
энергоблок Балаковской АЭС, 
атомные станции «с нуля» в 
России не строили. К тому же, 
как отметил главный инспек-
тор нововоронежского филиа-
ла ОАО «Атомэнергопроект» - 
Дирекции по сооружению НВО 
АЭС-2 Владимир Зарубаев, в 
1964 году здесь, в Нововоро-
неже, началась промышленная 
эксплуатация реакторов типа 
ВВЭР. И вот полвека спустя 
город атомщиков снова стал 
«первопроходцем». Потому что 
именно здесь готовится ввод в 
эксплуатацию самого мощного 
в России энергоблока с реак-
тором ВВЭР-1200: его мощ-
ность в шесть раз больше, чем 
у аналога образца 1964 года, и 
составляет 1200 МВт. По мне-
нию генерального директора 
ОАО «Атомэнергопроекта» 
Леонида Егорова, у реактора 

нового поколения три глав-
ных преимущества: он более 
производителен, более долго-
вечен (предстоит отработать 
как минимум 60 лет) и более 
защищён.

Работы на строительстве 
проходят в соответствии с гра-
фиком. Сегодня в реакторном 
здании энергоблока №1 начат 
монтаж полярного крана, с 
помощью которого, в свою 
очередь, будет монтироваться 
корпус реактора (вес – около 
330 тонн) и четыре парогене-
ратора (вес каждого – также 
330 тонн). 

ОАО «Атомэнергопроект» 
- инжиниринговая компания, 
генеральный проектировщик 
атомных электростанций, 
создавшая проекты боль-
шинства АЭС: Балаковской, 
Билибинской, Курской, Смо-
ленской, Нововоронежской.  
АЭС «Бушер» в Иране, «Ку-
данкулам» в Индии, «Белене» 
в Болгарии, «Аккую» в Тур-
ции. По проектам компании 
построены атомные станции 
«Козлодуй» в Болгарии, «Те-
мелин» в Чехии, Запорожская 
АЭС в Украине. 

При участии специалистов 
разработано более 120 проек-
тов энергоблоков АЭС с раз-
личными типами реакторов.

Компания осуществляет 
полный комплекс работ и 
услуг в области сооружения 
АЭС, включая: выбор пло-
щадки для строительства; 
разработку предпроектной, 
проектной и рабочей докумен-
тации; 3D-проектирование на 
строительство; инженерно-
изыскательские работы; прод-
ление сроков эксплуатации 
АЭС; обоснование радиацион-
ной, ядерной и экологической 
безопасности; авторский над-

зор за сооружением АЭС и со-
провождение её эксплуатации 
и так далее.

Надо сказать, что в ны-
нешнем году большая но-
в о в о р о н е ж с к а я  с т р о й к а 
по-прежнему оставалась объ-
ектом пристального внимания 
руководителей отрасли, ре-
гиональных властей и обще-
ственности. В марте здесь про-
шла общественная проверка 
с участием журналистов и 
представителей читательской 
аудитории СМИ. В июле 
промышленную площадку по-
сетил генеральный директор 
госкорпорации «Росатом» 
Сергей Кириенко. 

В сентябре на площадке по-

бывали губернатор Воронеж-
ской области Алексей Гордеев 
и генеральный директор кон-
церна «Росэнергоатом» Ев-
гений Романов. Как отметил 
губернатор, строительство 
Нововоронежской АЭС-2 – 
крупнейший инвестиционный 
проект, причём  не только на 
территории региона, но и в 
масштабах страны. Вложе-
ния в этом году составляют 
порядка 30 миллиардов ру-
блей. Весь бюджет по двум 

энергоблокам – более 130 
миллиардов. Средства серьез-
ные. К тому же это и рабочие 
места, и, конечно же, возмож-
ность позиционировать Во-

ронежскую область в качестве 
крупного региона-поставщика 
электроэнергии.

В ноябре новый глава ад-
министрации Нововоронежа 
Сергей Честикин стал участ-
ником заседания штаба по 
сооружению атомной электро-
станции и отметил серьёзное 
влияние, которое стройка 
оказывает на жизнь города и 
его социально-экономическое 
развитие. Глава администра-
ции напомнил, что, согласно 

ранее достигнутым догово-
рённостям, все без исключе-
ния подрядные и субподряд-
ные организации, занятые в 
строительстве, поставлены на 
местный налоговый учёт и, со-
ответственно, платят налоги в 
казну Нововоронежа.

Чтобы увидеть собствен-
ными глазами, как идет соору-
жение АЭС-2, на площадке 
в этом году побывали сразу 
несколько иностранных деле-
гаций – из Чехии, Франции, 
Венгрии и других государств. 
Интересен отзыв уполномо-
ченного правительства Чеш-
ской Республики по вопросам 
энергетической безопасности 
и по надзору за достройкой 
АЭС «Темелин» Вацлава Бар-
тушки. Он отметил, что строи-
тельство Нововоронежской 
атомной станции впечатляет 
своим масштабом и основа-
тельностью: «Одно дело слы-
шать о проекте, другое дело 
– увидеть всё собственными 
глазами».

Гостей, побывавших на 
стройплощадке в течение 
года, сопровождали съёмоч-
ные группы. Объективы камер 
присутствовали на строитель-
стве не только для подготовки 
новостных сообщений. Опера-
торы и режиссёры работали 

здесь над просветительским 
проектом «Энциклопедия 
атома», призванным пока-
зать зрителям центральных 
телеканалов надежность и 
безопасность российских 
атомных электростанций. 
Документальные фильмы 
цикла должны наглядно про-
демонстрировать достижения 
российских атомщиков и тем 
самым снять озабоченность 
некоторой части общества в 
год фукусимских событий.

Сейчас на стройке вне-
дряется проект комплексной 
оптимизации производства. 
Первоначально было выпол-
нено зонирование территории 
стройплощадки: каждая зона 
закреплена за определённой 
организацией. На участках, где 
за порядком следят не в долж-
ной мере, устанавливаются 
таблички с указанием сроков 
устранения недостатков и вы-
вешиваются соответствующие 
фото. Такой подход уже оправ-
дал себя: недостатки оператив-
но устраняются. Затем будут 
проведены исчерпывающее 
описание и стандартизация 
производственных потоков.

Делается всё в рамках Про-
изводственной системы «Рос-
атома», призванной повы-
сить эффективность труда. 
Внедряется такая система и 
на отдельных направлениях 
строительно-монтажных ра-
бот в виде пилотных проектов. 
Полученный опыт позволит 
сократить сроки строитель-
ства. Кроме того, предложения 
по улучшениям, достигнутые 
в ходе реализации «пилотов», 
будут направлены для анализа 
и обобщения разработчикам 
проекта ВВЭР-ТОИ (типовой 
оптимизированный инфор-
матизированный). Он станет 
развитием того проекта, по 
которому сейчас строится 
Нововоронежская АЭС-2. 
Кстати, ОАО «Атомэнерго-
проект» – генеральный про-
ектировщик проекта ВВЭР-
ТОИ. Его разработка будет 
завершена в 2012 году, после 
чего проект станет базовым 

для сооружения новых атом-
ных станций у нас в стране и 
за рубежом.

Большой интерес к реализа-
ции проекта проявляют стра-
ны, где есть атомные станции, 
построенные по советскому 
дизайну, и есть планы по раз-
витию атомной энергетики. К 
примеру, директор ГУ «Ди-
рекция строительства атомной 
электростанции в Беларуси» 
Михаил Филимонов так ото-
звался о строителях Ново-
воронежской  АЭС-2: «Они 
добились потрясающих резуль-
татов, которые  видны даже 
невооружённым глазом. И 
отзывы, которые мы получаем, 
положительные. Мы считаем, 
что на этой атомной станции 
почерпнём  тот полезный опыт, 
который здесь получен». 

К а к  п о д ч е р к н у л  г е н е -
р а л ь н ы й  д и р е к т о р  О А О 
«Атом энергопроект»  Лео-
нид Егоров, вопрос качества 
строительства для коллектива 
– в числе безусловно приори-
тетных. Выстроена системная 
работа: начиная с выбора 
подрядчиков, их оценочного 
аудита (насколько они адап-
тированы к правилам и нор-
мам строительства в атомной 
энергетике) и заканчивая 
операционным контролем 
строительно-монтажных ра-
бот на каждой стадии. Кон-
троль производится согласно 
так называемым планам каче-
ства. Использование послед-
них, кстати, - пилотный про-
ект при сооружении атомных 
станций в России. 

В этом году специальная 
комиссия госкорпорации 
«Рос атом» проверила эффек-
тивность функционирования 
систем управления и контро-
ля качества при сооружении 
Нововоронежской АЭС-2. 
Члены комиссии пришли к 
выводу, что система управ-
ления качеством продукции, 
работ и услуг соответствует 
всем необходимым требова-
ниям. Это объективное про-
фессиональное мнение.

Сооружение АЭС-2 идёт полным ходом
Энергетика XXI века | По оценке специалистов, строительно-монтажные работы на атомном объекте идут с высоким качеством
За 2011 год стройка Нововоронежской АЭС-2 «подрос-
ла» и расширилась в отведённых 102 гектарах площади 
настолько, что это видно невооружённым глазом. Что 
происходит за стенами зданий с обзорной площадки, 
конечно, не увидишь – между тем фронт работ здесь 
не менее внушительный. Нынешний год дал старт  мон-
тажу оборудования – тому самому, которое в будущем 
обеспечит бесперебойную, безопасную и надёжную 
работу станции.

ПРЕДСТАВИТЕЛЬ УПРАВЛЕНИЯ ПО РАСШИРЕНИЮ 

ТЕХНИЧЕСКИХ ВОЗМОЖНОСТЕЙ АЭС «ПАКШ» 

В ВЕНГРИИ ТАМАШ ШИПОШ: «НАША АТОМНАЯ 

ЭЛЕКТРОСТАНЦИЯ ЗАПУЩЕНА В ЭКСПЛУАТАЦИЮ 

В 80-Х ГОДАХ. ТЕ, КТО ВИДЕЛ, КАК ПРОИСХОДИЛО 

СООРУЖЕНИЕ СТАНЦИИ, УШЛИ ИЛИ УХОДЯТ НА 

ПЕНСИЮ. А У МОЛОДЫХ СПЕЦИАЛИСТОВ НЕ БЫЛО 

ВОЗМОЖНОСТИ НАБЛЮДАТЬ ТАКОЕ МАСШТАБНОЕ 

СТРОИТЕЛЬСТВО. ПОЭТОМУ НАМ ИНТЕРЕСНО ВСЁ… 

ЦЕЛЬ НАШЕЙ ПОЕЗДКИ – ПОЗНАКОМИТЬСЯ С ОПЫТОМ 

ВЫСОКОКВАЛИФИЦИРОВАННЫХ РОССИЙСКИХ 

СПЕЦИАЛИСТОВ. МЫ НАДЕЕМСЯ, ЧТО НАШЕ 

ПЛОДОТВОРНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО ПРОДОЛЖИТСЯ. 

В ТОМ ЧИСЛЕ И ПРИ СТРОИТЕЛЬСТВЕ НОВЫХ 

ЭНЕРГОБЛОКОВ».

ПО ОЦЕНКЕ ГЕНЕРАЛЬНОГО ДИРЕКТОРА ГОСКОРПОРАЦИИ 

«РОСАТОМ» СЕРГЕЯ КИРИЕНКО, СООРУЖЕНИЕ СРАЗУ 

ДВУХ ЭНЕРГОБЛОКОВ НОВОЙ АТОМНОЙ СТАНЦИИ ИДЁТ 

ДОСТАТОЧНО БЫСТРЫМИ ТЕМПАМИ. ОБЩИЙ ОБЪЁМ 

ИНВЕСТИЦИЙ, КОТОРЫЕ «РОСАТОМ» ВКЛАДЫВАЕТ В 

СТРОИТЕЛЬСТВО НОВОВОРОНЕЖСКОЙ АЭС-2, ТОЛЬКО 

В 2011 ГОДУ СОСТАВИЛ 32 МИЛЛИАРДА РУБЛЕЙ. «Я 

УДОВЛЕТВОРЕН ТЕМ, ЧТО УВИДЕЛ  НА ПЛОЩАДКЕ, - 

СКАЗАЛ ОН. – КОНЕЧНО, ЕСТЬ И СВОИ СЛОЖНОСТИ. 

ОДНА ИЗ ЗАДАЧ, КОТОРАЯ СЕГОДНЯ СТОИТ, – ЭТО 

ПРИВЛЕЧЕНИЕ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ СПЕЦИАЛИСТОВ».

ГУБЕРНАТОР ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ АЛЕКСЕЙ ГОРДЕЕВ: 

«СТРОИТЕЛЬСТВО НОВОВОРОНЕЖСКОЙ АЭС-2 – 

КРУПНЕЙШИЙ ИНВЕСТИЦИОННЫЙ ПРОЕКТ, ПРИЧЕМ – 

НЕ ТОЛЬКО НА ТЕРРИТОРИИ РЕГИОНА, НО И В 

МАСШТАБАХ СТРАНЫ. ВЛОЖЕНИЯ В ЭТОМ ГОДУ 

СОСТАВЛЯЮТ ПОРЯДКА 30 МИЛЛИАРДОВ РУБЛЕЙ. 

ВЕСЬ БЮДЖЕТ ПО ДВУМ ЭНЕРГОБЛОКАМ – БОЛЕЕ 130 

МИЛЛИАРДОВ. ЭТО СЕРЬЁЗНЫЕ СРЕДСТВА, 

ЭТО РАБОЧИЕ МЕСТА И, КОНЕЧНО, ЭТО ВОЗМОЖНОСТЬ 

ПОЗИЦИОНИРОВАТЬ ВОРОНЕЖСКУЮ ОБЛАСТЬ КАК 

КРУПНЫЙ РЕГИОН-ПОСТАВЩИК ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ.

Наша справка: 
«Атомэнергопроект» — генеральный подрядчик по проекти-

рованию и сооружению Нововоронежской АЭС-2. Сооружение 
ведется по разработанному компанией проекту «АЭС-2006», в 
котором применена реакторная установка ВВЭР-1200. Про-
ект «АЭС-2006» — унифицированный для атомной станции, 
вобравший в себя новейшие достижения отечественной инже-
нерной мысли. «АЭС-2006» базируется на технических реше-
ниях проекта «АЭС-92», имеющего официальный сертификат 
на соответствие требованиям европейских эксплуатирующих 
организаций (EUR).

Сборка купола реактора энергоблока №1.

На площадке сооружения НВО АЭС-2.

Генеральный директор госкорпорации «Росатом» Сергей Кириенко инспектирует ход строительства. Губернатор Алексей Гордеев осматривает возведение АЭС-2.
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Воронежский областной 
центр по профилактике 
и борьбе со СПИДом и 
инфекционными заболе-
ваниями отпраздновал 
своё новоселье буквально 
несколько месяцев на-
зад, комфортно разме-
стившись в здании, рас-
положенном по адресу: 
проспект Патриотов, 29б. 
Кочевая жизнь организа-
ции (за двадцать три года 
своего существования ей 
пришлось сменить не один 
адрес) благополучно за-
вершилась. 

Теперь вместо временных при-
станищ в виде кабинетов при по-
ликлиниках, больницах и даже (!) 
детском садике в распоряжении 
Центра отдельные корпуса со своей 
собственной лабораторией, необ-
ходимым медицинским оборудо-
ванием, отлично подготовленным 
персоналом. 

- Ещё совсем недавно о подобных 
условиях работы мы могли лишь 
мечтать, - рассказывает главный 
врач Воронежского областного 
центра по профилактике и борьбе со 
СПИДом и инфекционными забо-
леваниями Татьяна Александровна 
Мамчик. - Пока на протяжении мно-
гих лет шли к своей мечте, менялось 
руководство области, в целом меня-
лась ситуация в стране.

Окно с перспективой
Известно, что строившиеся на 

проспекте Патриотов здания из-
начально предназначались для 
расположенной по соседству Боль-
ницы скорой медицинской помощи 
(БСМП). Однако шесть лет назад 
было принято решение отдать их 
Центру по борьбе со СПИДом. 
Благодаря участию в федеральной 
и областной целевых программах 
«Предупреждение и борьба с забо-
леваниями социального характера» 
(подпрограмма «ВИЧ-инфекция») 
удалось получить средства на его 
строительство. Софинансирование 
из областного бюджета помогло 
значительно ускорить строитель-
ные работы, в процессе которых 
менялись подрядные организации, 
корректировались те задачи, под 
которые возводился Центр.

 - Благодаря добросовестному 
и хорошо организованному труду 
СМУ-95 нам удалось этим летом 
заселиться в новый корпус, - по-
делилась Татьяна Александровна и 
шутя заметила, что теперь перспек-
тиву организации можно увидеть 
в окно: к концу этого года должен 
достроиться второй корпус, а за ним 
и третий. 

Как рассказала наша собесед-
ница, в новых зданиях Центра 
разместятся расширенные лабора-
тории, стационарное отделение для 
лечения ВИЧ-инфицированных, от-
кроются другие подразделения, без 
которых сегодня цивилизованную 
работу по профилактике и лечению 
ВИЧ/СПИДа уже невозможно 
представить. 

- За 22 года работы Центра по 
борьбе со СПИДом менялись ме-
тоды терапии ВИЧ-инфекции, - за-
метила Татьяна Александровна, - ме-
нялось отношение к этой страшной 
болезни самих пациентов, врачей, 
общества в целом.

Мы полагали, что вспомнить 
первого обратившегося в Центр за 
помощью будет делом непростым. 
Как выяснилось, ошиблись. По сло-
вам Татьяны Мамчик, это - одно из 

самых ярких впечатлений в её про-
фессиональной деятельности.

- Официальное открытие на-
шего Центра произошло 1 августа 
1989 года. В то время у нас не было 
ни кола ни двора. Мне и ещё не-
скольким специалистам выделили 
небольшой кабинет в Воронежском 
облздравотделе. И только мы в него 
вошли, как ровно в 9 часов утра раз-
дался телефонный звонок. Говорят: 
«Это – вас». Вместе с коллегами 
подумали: не может быть, ведь нас 
никто не знает. Оказалось – уже 

знали. Информация о том, что в 
Воронеже открылась новая служба, 
буквально этим утром облетела все 
медицинские учреждения города. 
И надо же случиться такому сов-
падению – на приём в стоматологи-
ческую поликлинику Ленинского 
района пришла пациентка, пре-
дупредившая врачей о том, что она 
является ВИЧ-инфицированной. 
Вместе с мужем женщина вернулась 
из Чехословакии, где её супруг нёс 
службу в войсках Советской Армии. 
По версии пациентки, заражение 
ВИЧ-инфекцией произошло во 
время переливания крови. Меди-
цинскому персоналу поликлиники 
требовалась наша помощь, и мы её 
предоставили. 

Шло время, и наряду с кон-
сультациями и профилактической 
работой Центр стал заниматься 
ПЦР-диагностикой, оказанием 
специализированной медицинской 
помощи лицам с иммунопатологи-
ческими состояниями, лечением 
больных с проявлениями вторичной 
иммунной недостаточности.

- Круг наших задач постепен-
но расширялся. Мы обрастали 
новыми специалистами, новым 
оборудованием, - продолжила 
Татьяна Мамчик. - Вместе с тем у 
нас, например, до сих пор не было 
своего рентгеновского кабинета. 
А он нам очень нужен, потому что 
ВИЧ-инфекции – это, как правило, 
частые пневмонии и другие заболе-
вания. Во второй очереди Центра 
у нас запланировано открытие 
рентгенкабинета. Кроме этого, 
будут оборудованы отделение 
физиотерапии, бактериологическая 
и вирусологическая лаборатории, 
которых у нас сейчас нет. 

Изменить сознание
С течением времени стандарты 

терапии ВИЧ-инфицированных 
становятся более обширными и бо-
лее совершенными. В соответствии 
с новыми требованиями должны 
расширяться и возможности Цен-
тра. По словам главного врача, 
современное высокотехнологич-
ное оборудование в любом случае 
без дела простаивать не будет. 
Обследование будут проходить не 
только ВИЧ–инфицированные, 
но и пациенты из других лечебных 
учреждений.

 - С учётом возможностей Центра 
здесь уже сейчас проводятся об-
следования на вирусные гепатиты. 
Идёт работа по многим другим на-

правлениям, - рассказала Татьяна 
Александровна.

Лучше всего результаты работы 
Воронежского областного центра по 
профилактике и борьбе со СПИДом 
отражают цифры статистики. До-
статочно взглянуть на показатели 
заболеваемости (пораженности) 
вирусом иммунодефицита человека 
по России - 394, 7 случая на 100 000 
человек и сравнить их с данными по 
Воронежской области - 37,8 случая 
на 100 000 человек населения. В 
первую очередь, по словам нашей 

собеседницы, это говорит о хорошей 
профилактической работе, которой 
здесь начали заниматься 22 года 
назад.

- Во всех вузах, кроме меди-
цинского, проводятся занятия по 
профилактике ВИЧ-инфекции. 
Разработаны темы, распланированы 

привлекающие внимание к пробле-
ме акции. В школах работает про-
грамма «Подросток – подростку». 
Есть свои программы для призывни-
ков, для тех, кто находится в местах 
лишения свободы, - перечислила 
главный врач Центра. – Мы стара-
емся максимально охватить разные 
группы населения. Тесно работаем с 
Церковью. Находимся в постоянном 
контакте с центрами временного 
содержания детей, попавших в не-
благополучную ситуацию. 

 Для того чтобы общество при-
шло к пониманию важности боль-
шой профилактической работы в 
этом направлении, потребовались 
и время, и силы. Сегодня в эту 
деятельность включены не толь-
ко сами медики и общественные 
организации, но и воронежский 
бизнес (в большинстве торговых 
центров «работает» бегущая строка-
напоминание о мерах профилактики 
ВИЧ), индустрия развлечений 
(ночные клубы и пабы принимают 
на своих площадках участников 
профилактических акций, волон-
тёров).

С учётом заслуг воронежцев в 
деле профилактики и борьбы со 
СПИДом, именно им первым до-
верили самостоятельно ставить 
диагнозы.

 - В результате нам удалось быстро 
оснастить Центр передовым оборудо-
ванием для диагностики, развернуть 
иммунологическую службу. У нас на 
учёте состоят и те, кто даёт положи-
тельный результат в скрининговом 
иммунноферментном анализе, - на-
помнила Татьяна Мамчик, - но это 
вовсе не значит, что у человека ВИЧ. 
Такую реакцию могут давать самые 
разные состояния. 17 лет назад все 
положительные анализы мы возили 
для подтверждения в Москву или в 
Санкт-Петербург. Только представь-
те, сколько это отнимало времени и 
какой дополнительной нагрузкой 
ложилось на плечи персонала! И 
вот как только мы встали на ноги, 
произошло очень значимое в судьбе 
Центра событие: воронежцам первым 
разрешили самостоятельно ставить 
окончательный диагноз. Также и ле-
чить больных мы начали на два-три 
года раньше, чем в других регионах. 
Сначала прибегали к монотерапии 
– лечению одним препаратом, по-
том – двумя. Теперь используется до 
пяти препаратов. 

Лечение ВИЧ/СПИДа – одно 
из самых дорогостоящих в мире. 
Вместе с тем для всех, кто обраща-
ется в Центр, - оно абсолютно бес-
платное. Финансирование лечения 
и диагностики осуществляется в 
рамках реализации приоритетного 
национального проекта в сфере 
здравоохранения по компоненту 
«Профилактика ВИЧ-инфекции, 
гепатитов В и С, выявление и ле-

чение больных ВИЧ-инфекцией» и 
софинансирования за счет средств 
областного бюджета. В 2011 году на 
эти цели Воронежскому областному 
центру по профилактике и борьбе 
со СПИДом и инфекционными 
заболеваниями государством был 
выделен 51 миллион рублей. На 

30 миллионов рублей поставлено в 
область лекарственных препаратов 
и 22 миллиона  затрачено на приоб-
ретение диагностических средств. 
Стоимость лечения одного больного 
может составлять от 300 до 500 ты-
сяч рублей в год. Оперируя такими 
суммами, надо быть предельно 
рациональными, подбирая наибо-
лее эффективные схемы лечения 
с учетом резистентности вируса 
иммунодефицита человека к анти-
ретровирусным препаратам. 

- В своё время многое в работе 
определялось опытным путём. 
Однако стандарты медицинской 
помощи больным ВИЧ-инфекцией/
СПИДом всегда утверждались на 
уровне Минздрава, - продолжила 
Татьяна Александровна, - Теперь 
досконально изучив контингент 
наших больных, мы можем сами 
подбирать наиболее оптимальные 
варианты как для диагностики, 
так и для лечения. Здесь важно со-
ставить правильную комбинацию 
препаратов. Помогает нам в этом 
уникальный аппарат - секвинатор, 
который определяет чувствитель-
ность пациента к тому или иному 
лекарственному средству и, грубо 
говоря, даёт понять, эффективно оно 
для конкретного больного или нет.

Раз в квартал в Центре про-
ходит обследование каждый боль-
ной с оценкой иммунного статуса, 
определением вирусной нагрузки 
(количество вирусов в крови), кор-
ректировкой схемы лечения (если 
нуждается). 

- И всё равно четыре раза в год 
больной должен быть обследован у 
нас, - подчеркнула Татьяна Мамчик. 
– Особенно теперь, когда созданы 
все условия для того, чтобы сделать 
это максимально хорошо. У нас в 
Центре собраны все необходимые 
специалисты, по последнему слову 
науки оснащены кабинеты, пред-
ставлены самые разнообразные 
виды медицинской помощи, вклю-
чая психологическую. 

Четыре раза сгорели 
и восстали из пепла

К слову, о психологии. Для того 
чтобы пациенты охотно пользова-
лись услугами Центра и чувствова-
ли себя в нём комфортно, здесь де-
лается немало. Начиная с внешнего 
оформления ( включая зелёную зону 
у входа в здание) и завершая самым 
бесценным – добрым отношением к 
людям, без которого работа персона-
ла теряет всякий смысл. 

- Наше главное достижение в 
том, что посетители приходят сюда 
с охотой, - заметила главный врач. 
– Пациенты уверены, что мы сде-
лаем всё возможное для того, чтобы 
оказанная им медицинская помощь 

была эффективна и ценят доброе от-
ношение и умение наших сотрудни-
ков создать практически домашнюю 
тёплую атмосферу.

Во многом это стало возможным 
благодаря тому, что в Центре, как за-
метила наша собеседница, трудятся 
отборные кадры. С учётом профиля 
медицинского учреждения работать 
здесь сможет далеко не каждый.

 – Ситуация такова: медики 
добиваются того, чтобы пациенты 
следили за своим здоровьем, чтобы 
они пришли на приём, встали на 
учёт, начали курс лечения,- пере-
числила Татьяна Александровна. – 
Среди наших пациентов - наиболее 
социально уязвимые группы: люди, 
употребляющие наркотики; те, кто 
зарабатывает на жизнь уличными 
профессиями; те, кто отбывает срок 
в местах лишения свободы. К лю-
бому из них нам необходимо найти 
подход. С каждым договориться. 
Причём так, чтобы человек позво-
лил себя обследовать, чтобы начал 
лечиться, и, что особенно важно, не 
бросил курс лечения. 

Большой раздел работы нацелен 
как раз на то, чтобы выработать 
у ВИЧ-инфицированного при-
верженность к лечению. Чтобы 
пациенту даже в голову не при-
шло – взять и выбросить дорогие 
лекарства.

Ежедневно решать весь ком-
плекс перечисленных задач под 
силу только сплочённому и предан-
ному своему делу коллективу. 

- Мы прекрасно осознаём, что 
для контингента наших больных 
являемся и врачами, и педагогами, 
и социальными работниками, - за-
метила Татьяна Мамчик. – Когда 
им неоткуда больше ждать помощи, 
они звонят нам ночью на сотовые 
телефоны. Спрашивают советов 
по самым различным житейским 
ситуациям. Доверяют очень личное. 
Такое, что не всегда можно расска-
зать родственникам и друзьям. И 
мы им никогда не отказываем. Под-
сказываем, как устроиться на ра-
боту. Помогаем с восстановлением 
документов. Ищем родственников 
и многое-многое другое. 

- В мире считается: пять лет ра-
ботаешь с ВИЧ-инфицированными 
– полностью сгораешь, - включилась 
в беседу заместитель главного вра-
ча по медицинской части Наталья 
Викторовна Душкина. - Так вот, 
если подходить с такими мерками, 
то можно сказать, что наши сотруд-
ники уже четыре раза сгорели и вос-
стали из пепла. Это эмоционально 
тяжело. Это – судьбы людские. Это 
страшно, больно и требует огром-
ных душевных затрат. Поэтому, 
помимо профессиональных знаний, 
каждый медик, работающий с ВИЧ-
инфицированными, должен владеть 
навыками психолога. Важно, чтобы 
с самого начала человек испытывал 
доверие к нашей службе. Чтобы рас-
сказал свои жизненные коллизии, 
чтобы нам было понятно, где он 
заразился. Чтобы можно было по 
возможности обнаружить тех, с кем 
он вступал в контакты. Мы ведь ещё 
ищем источники заражения. Ищем 
людей из окружения пациента с тем, 
чтобы взять на учёт, обследовать. 
Опять же – вовремя приступить к 
лечению. Чем раньше, тем лучше 
для больного. Важно его не спуг-
нуть, не затравить. И если сюда, 
к примеру, пришёл человек, упо-
требляющий наркотики, он должен 
быть уверен, что мы никуда о нём не 
сообщим. Он должен нам доверять 
абсолютно. 

По словам Натальи Душкиной, 
врачу, работающему здесь, бывает 
непросто выслушивать обыватель-
ские упрёки: «Вот вы со своими 
больными носитесь, а они такого 
отношения к себе не стоят». Спе-
циалисты Центра осознают степень 
своей ответственности перед обще-
ством. Ведь если не проявлять к 
этим людям искренний интерес, 
понимание, они могут прийти в 
отчаяние и умышленно заразить 
вокруг себя сто человек… 

- После курса лечения ВИЧ-
инфицированный не так опасен 
для окружающих, - рассказала На-
талья Викторовна. - Если вирусная 
нагрузка низкая, он уже никого не 
заразит. Кроме этого, стабилизиру-
ется его психологическое состояние. 
Человек видит, что о нём заботятся, 
ему стремятся помочь. Поэтому, 
чтобы мы с каждым из них носились, 
нужно не только самим больным, 
сколько – здоровым. 

Подумай о себе!
К слову, совсем не лишним бу-

дет напомнить о путях передачи 
инфекции. Как рассказала Татьяна 
Мамчик, в последние пять лет 
преобладал парентеральный путь 
заражения, т.е. через кровь при 
употреблении наркотиков. Сейчас с 
ним практически сравнялся, а в этом 
году даже превышает, половой путь 
заражения. Если ранее на первом 
месте находился внутривенный путь 
передачи вируса (наркоманы), то те-
перь он выравнивается с половым. 

Ещё одна тенденция – рост числа 
ВИЧ-инфицированных из условно 
благополучной среды. 

- Мы вообще не имеем права 
делить пациентов по их сосло-
вию, - отметила Татьяна Алексан-
дровна,- и должны понимать, что 
государство находится на страже 
здоровья любого человека. Это яв-
ляется принципиальной позицией 
государственного здравоохранения. 
Больные люди должны получать 
полный объём медико-социальной 
помощи вне зависимости от того, 
что с ними произошло.

Одна из главных побед в здраво-
охранении - возможность инфици-
рованной женщине иметь здорового 
ребенка. Если во время беременно-
сти принимать лекарства, вероят-
ность рождения здорового малыша 
составляет 98-99 процентов. 

-  В ы я в л я я  В И Ч - и н ф и ц и -
рованных женщин ещё на этапе бе-
ременности, мы назначаем лечение, 
- пояснила главный врач Центра, - и 
сейчас процент рождения здоровых 
детей в Воронеже - один из самых 
высоких в мире.

Татьяна Мамчик подчеркнула, 
что сегодня ВИЧ-инфицированные 

рожают детей осознанно. Причём 
рожают в своих роддомах. И если 
не так давно их принимали только 
в областном роддоме, то сейчас к 
таким ситуациям готовы на местах. 
Врачи и акушерки прошли соот-
ветствующий инструктаж. Сами 
роженицы, состоявшие на учёте в 
Центре и принимавшие курс соот-
ветствующей терапии, могут быть 
уверены: в 99 процентах случаев у 
них родится здоровый ребёнок. 

Ну а как быть тем, кто не состоит 
на учёте? Женщинам? Мужчинам? 
Тем, у кого есть хотя бы малейшее 
опасение относительно состояния 
своего здоровья?

- Не надо терзать себя сомнения-
ми. Правильное решение: прийти к 
нам и сделать анализ крови на на-
личие антител к ВИЧ, - призвали 
врачи Воронежского областного 
центра по профилактике и борьбе 
со СПИДом и инфекционными 
заболеваниями, - тем более что эти 
услуги мы оказываем бесплатно и 
анонимно. 

На вопрос, правда ли, что ВИЧ-
инфекция неизбежно приводит к 
смерти, медики ответили просто: 

- Так же, как и любая болезнь, если 
её запустить и довести ситуацию до 
крайности. Препаратов, которые 
могли бы полностью вылечить ВИЧ, 
пока не существует. Вирус остается 
в организме человека на протя-
жении всей жизни. Однако в на-
стоящее время разработаны специ-
альные антиретровирусные (АРВ) 
препараты, которые препятствуют 
размножению и снижают количе-
ство вируса в организме, позволяют 
сохранить или восстановить им-
мунные функции и предотвратить 
либо вылечить оппортунистические 
инфекции, возникающие на фоне 
иммунодефицита. Своевременно 

и правильно назначенное лечение 
позволяет сохранить здоровье и на 
много лет продлить жизнь пациен-
тов с ВИЧ-инфекцией.

 Для того чтобы избежать встречи 
с ВИЧ-инфекцией, надо не забывать 
элементарные правила профилакти-
ки. Помнить, что ВИЧ-инфекция 
передается: 

- при половых контактах,
- от матери к плоду или ребенку, 
- при переливании ВИЧ-инфици-

рованной крови и введении её пре-
паратов, при пересадке тканей и 
органов, а также при совместном 
использовании одних и тех же 
шприцев и игл для внутривенных 
инъекций без предварительной 
стерилизации. 

Мифы о ВИЧ-
инфекции и СПИДе

Многие люди, если не боль-
шинство, испытывают страх перед 
СПИДом. Многие имеют весьма 
расплывчатые представления об 
этой болезни, представления не-
полные, недостоверные и противо-
речивые. Дефицит информации по-
рождает мифы о самой болезни и её 
вероятных последствиях. Вот самые 
распространённые из них. 

1. СПИД – это болезнь гомосек-
суалистов и наркоманов.

2. СПИД – это болезнь Африки, 
России он не страшен.

3.  Вокруг нас много ВИЧ-
инфицированных, и они заразны. 

4. От СПИДа нет и не может быть 
лекарств. 

5. СПИДа не существует. Эту 
болезнь придумали фармакологи-
ческие компании.

 «Старайтесь критически от-
носиться ко всему, что говорится с 
экранов телевизоров, - предупре-
ждают специалисты Воронежского 
центра по профилактике и борьбе 
со СПИДом. – Не спешите брать 
на веру громкие и шокирующие 
заявления. Вдумайтесь: все перечис-
ленные утверждения ведут только 
к безответственности и безнаказан-
ности тех, кто, возможно, является 
носителем вируса. Человек вправе 
думать: если СПИДа нет, значит, я 
– не опасен. Стало быть, мне можно 
контактировать с разными людьми. 

В самом деле, если человек не 
станет лечиться, что ждёт его и 
окружающих? Он будет заражать 
других людей и при этом - медленно 
умирать. 

Безусловно, помня о возможных 
тяжёлых последствиях болезни, 
нельзя забывать о смерти. Сегодня в 
обществе открыто обсуждается тема 
создания хосписов.

Внимание!
Единственный способ досто-

верно установить диагноз ВИЧ-
инфекции - лабораторный анализ. 
Если анализ окажется положи-
тельным, лучшим решением будет 
обратиться в Воронежский об-
ластной центр по профилактике 
и борьбе со СПИДом, так как 
современный уровень медицины 
позволяет надолго продлить срок 
жизни и отсрочить наступление 
стадии СПИДа. Центр бесплатно 
оказывает всестороннюю помощь 
ВИЧ-инфицированным и больным 
СПИДом, при этом соблюдается 
полная конфиденциальность.

 Даже если опасения подтвер-
дятся, это будет лучше, чем под-
вергать своих близких опасности 
заражения. Важно знать, что со-
временный уровень медицины 
позволяет намного продлить срок 
жизни, но для этого необходим 
ранний диагноз.

АДрЕС: город Воронеж, про-
спект Патриотов, 29б. Проезд го-
родским транспортом до остановки 
«БСМП».

 Телефон «горячей линии»:
+7 (473) 270-60-71
 Психологическая помощь:
+7 (473) 270-34-61

Жизнь под знаком ВИЧ
Дата | 1 декабря – Всемирный день борьбы со СПИДом

Татьяна Мамчик. Новое здание Центра по борьбе со СПИДом и инфекционными заболеваниями.

Наша справка
Всемирный день борьбы со СПИДом (World AIDS Day) впервые от-
мечался 1 декабря 1988 года после того, как на встрече министров 
здравоохранения всех стран прозвучал призыв к социальной терпимости 
и расширению обмена информацией по ВИЧ/СПИДу. 

С тех пор эта памятная дата призвана объединять усилия, направлен-
ные на укрепление общественной поддержки программ профилактики 
распространения ВИЧ/СПИДа, а также организацию обучения и предо-
ставления информации по всем аспектам ВИЧ/СПИДа.

Сегодня всемирная кампания борьбы против СПИДа проходит под 
девизом: «Ноль смертей вследствие СПИДа», а это означает решитель-
ные действия по расширению доступа к лечению для всех. Эпидемия 
ВИЧ/СПИДа остается одной из серьезных медицинских и социальных 
проблем, которая требует эффективных мер как со стороны системы 
здравоохранения, так и со стороны общественных организаций и граж-
данского общества.

Языком цифр
 В Воронежской области на учёте состоит 820 человек больных ВИЧ-

инфекцией. 12 из них - дети. Лечение получают 219 человек. В стадию 
СПИДа болезнь перешла у 17 человек.

 За весь период существования службы были приняты роды у 193 
ВИЧ-инфицированных женщин. 

 Показатель поражённости на 100 тысяч человек по России – 394,7, 
в то время как по Воронежской области – 37,8 случая. 

 Ежегодно на ВИЧ и другие инфекции в Воронежской области обсле-
дуется 17 процентов населения.

 Штат Воронежского областного центра по борьбе со СПИДом и 
профилактике инфекционных заболеваний составляет 260 человек, 
включая немедицинский персонал. 

 Работают специалисты Центра и с выездом в районы Воронежской 
области. Для проведения регулярных осмотров туда направляется, 
как правило, бригада врачей самых разных профилей. 

словарь «коммуНы»
Хоспис - медицинское учреждение, в котором больные с прогнози-
руемым неблагоприятным исходом заболевания получают достойный 
уход. Пациенты хосписов окружены обычными «домашними» вещами, 
к ним открыт свободный доступ родственников и друзей. Медицинский 
персонал оказывает паллиативную медицинскую помощь: больные могут 
получать кислород, обезболивающие, зондовое питание и т. п. Минимум 
врачей и максимум среднего и младшего медицинского персонала. 
Основная цель пребывания в хосписе - скрасить последние дни жизни, 
облегчить страдания. 

- Хосписы нужны, - согласна Татьяна Мамчик. - Просто у нас ещё мало 
времени прошло с момента регистрации первого больного СПИДом. Но 
ведь дальше они будут стареть. В распоряжении нашего Центра будет 
свой стационар. И, скорее всего, именно там мы и разместим хоспис. 
Благодаря тому, что в Воронежской области сейчас мало больных ВИЧ-
инфекцией, такая задача перед нами пока не стоит. Но мы в принципе 
готовы к её решению. Когда такие больные появятся, они будут находиться 
в нашем стационаре и получать ту помощь, в которой будут нуждаться.

Материалы страницы подготовила Наталья СтОлПОВСКая.
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вести Кто не помнит прошлого –  
не имеет будущего

«Коммуна» – ваш консультант
Раздел ведет Лариса Касюкова. Тел. 255-14-74
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Нина СКомоРохиНа 
Фото автора

Двадцать лет назад на окра-
ине Северного микрорайона 
Воронежа появилось типовое 
школьное здание, где и раз-
местилась гимназия №2 с 
гуманитарно-эстетическим 
уклоном. За два десятилетия 

гимназия стала своеобразным 
трамплином для дальнейшей 
учёбы и деятельности более 
тысячи воронежских ребят. В 
1991 году они пришли в новое 
учебное заведение из разных 
школ. И сейчас, с высоты про-
житого и пережитого, отлично 
понимают, как разительно 
отличался процесс обучения 

в гимназии, уровень препо-
давания и спроса. Бывшие 
гимназисты становились сту-
дентами престижных вузов 
России, Европы, Америки. А 
саму гимназию неоднократно 
признавали победителем раз-
личных конкурсов, в том числе 
приоритетного национального 
проекта «Образование» среди 

образовательных учреждений, 
внедряющих инновацион-
ные программы, националь-
ной образовательной про-
граммы «Интеллектуально-
творческий потенциал Рос-
сии», «Школа года» и многих 
других, а также участником 
Федерального реестра «Все-
российская книга Почёта». В 
гимназии построена удиви-
тельная образовательная мо-
дель, в которой, говоря языком 
педагогов, ученика восприни-
мают не как объект учебно-
воспитательного процесса, а 
как действующий субъект. Об 
этом в канун праздника мы бе-
седуем с директором Галиной 
САРЫЧЕВОЙ: 

- Высокие показатели обу-
ченности учащихся нашей 
гимназии подтверждают эф-
фективность всего учебно-
воспитательного процесса и 
профессионализма работы пе-
дагогического коллектива. Без 
коллектива единомышленни-
ков мы не смогли бы добиться 
таких успехов. Хочу отметить, 
что у нас работают девять от-
личников образования, Татьяна 
Жданкина и Ирина Москалева 
имеют звание «Заслуженный 
учитель России». 25 препода-
вателей отмечены грамотами 
Министерства образования, 
многие коллеги в рамках на-

ционального проекта «Обра-
зование» получили гранты. А 
Светлана Богданова по итогам 
всероссийского конкурса «Учи-
тель года» вошла в пятёрку 
лучших учителей России. 

- Что вы предлагаете детям 
кроме основных дисциплин?

- После обязательных учеб-
ных занятий с утра, перерыва 
на обед и отдых все учащиеся 
посещают кружки, секции, 
факультативы, спецкурсы. Мы 
сохранили ставки педагогов 
дополнительного образования, 
и потому все дети могут зани-
маться в творческих коллекти-
вах своей возрастной группы. 
Коллективы «До-ми-солька», 
«Звезда Востока», «Перспек-
тива», народный коллектив 
«Микс», «Скоморохи», «Хо-
реографические миниатюры», 
«Мечта», «Улыбка», изостудии 
- пользуются популярностью 
не только в стенах гимназии. 
У нас есть договорённость со 
школой искусств и художе-
ственной школой – гимнази-
сты имеют льготы при посту-
плении. Конечно же, ребята 
занимаются и в спортивных 
секциях: тэквондо, карате, 
художественной гимнастики, 
городки, лапта, мини-футбол, 
баскетбол, волейбол, достигая 
высоких результатов. Система 
дополнительного образования 

подразумевает не только на-
грады, но и общее развитие 
подрастающего поколения. 

 Как отметила на празд-
ничном вечере, посвящённом 
юбилею гимназии, заместитель 
руководителя управы Комин-
терновского района Людмила 
Шумилина, неординарный 
коллектив педагогов умеет за 
годы учёбы сформировать в 
ребёнке всесторонне развитую 
личность. «Ваших учеников 
отличает интеллигентность, 
- добавила Людмила Влади-
мировна. – Именно поэтому 
они многого добиваются в 
жизни». 

 На то, чтобы и сами учите-
ля, и ученики могли гордиться 
своей гимназией, нацелена 
работа всего педагогического 
коллектива, который создаёт в 
школе особую атмосферу твор-
чества. От его профессионализ-
ма и таланта во многом зависит 
завтрашний день выпускников. 
Многое в работе учителя нель-
зя оценить конкретными циф-
рами. Есть так называемый дух, 
который ощущается в каждом 
ученике. Это потом гимнази-
сты поступают в Сорбонну и 
Оксфорд, приводят своих детей 
на учёбу в любимую гимназию, 
дружат и создают семьи. А 
пока гимназии №2 – 20 лет. С 
праздником!

Она в науки нас влюбила…
образование | Гимназия №2 города Воронежа отметила своё 20-летие 

В честь круглой даты гимназии был преподнесён торт с горящими свечами.

Дмитрий ДЕНиСЕНКо

Серию выгодных предложений по 
кредитованию предлагает своим кли-
ентам Сбербанк России. Сегодня те, 
кто хотят приобрести жильё, новый 
автомобиль, сделать ремонт в квартире 
или реализовать какие-либо другие 
свои планы, требующие значительных 
финансовых вложений, всё чаще обра-
щаются именно в Сбербанк. Достаточно 
сказать, что по официальной статисти-
ке банка, с начала года до ноября объём 
ежемесячной выдачи кредитов физи-
ческим лицам вырос с 3 миллиардов 
рублей до 4,2 миллиарда.

- Сегодня наиболее выгодные пред-
ложения получают те, кто уже явля-
ются клиентами нашего банка: имеют 
положительную кредитную историю 
или получают зарплату через Cбербанк, 
- говорит заместитель директора Управ-
ления обслуживания и продаж в сети 
ВСП Центрально-Чернозёмного банка 
Сбербанка России Ольга Панищева. – 
Для этой категории клиентов ставка по 
кредитам с обеспечением составляет от 
14,4 процента годовых. Причём с начала 
года для этой категории клиентов она 
существенно снизилась. 

Ольга Викторовна отмечает, что 
многие кредитные продукты, которые 
вызвали высокий интерес у воронеж-
цев и жителей Черноземья, были раз-
работаны и предложены к 170-летию 
Сбербанка. Так, с ноября для клиентов, 
получающих зарплату через Сбербанк, 
срок выдачи кредитов сокращён до двух 
часов. Имеется в виду, что с момента 
заявки до момента принятия решения 
при минимальном наборе необходимых 
документов проходит максимум два 
часа, а из существующей практики уже 
известно – в среднем 40-50 минут. Эта 
технология распространяется на кре-
диты без обеспечения, на автокредиты 

и кредитные карты. Кроме того, с 17 
октября увеличилась максимальная 
сумма кредита, который можно полу-
чить без обеспечения. Если раньше это 
было 750 тысяч рублей, то теперь - 1,5 
миллиона рублей. Также в два раза 
увеличен максимальный лимит кредита 
с обеспечением – с 1,5 до 3 миллионов 
рублей. 

С 9 ноября стартовала федеральная 
кампания продаж предварительно 
одобренных потребительских креди-
тов. Что это значит? Для клиентов, 
получающих зарплату через Сбербанк 
или которые ранее уже кредитовались, 
определены лимиты. Клиенту теперь 
необходимо прийти в Сбербанк и мож-
но сразу получить «Доверительный 
кредит», «Потребительский кредит 
без обеспечения» или кредитную 
карту. Процентные ставки для данной 
категории клиентов от 15,3 процента 
годовых. 

С 12 ноября в Сбербанке изменились 
условия кредитования пенсионеров по 
возрасту. Теперь пенсионеры смогут 
получить «Потребительский кредит без 
обеспечения» до 65 лет включительно. 
Раньше такой кредит выдавался жен-
щинам до 55, а мужчинам – до 60 лет.

- Активно Сбербанк работает и с 
молодёжью, - подчёркивает Ольга 
Викторовна. - Если совсем недавно 
потребительские кредиты можно было 
получить с 21 года, то теперь уже с 18 
лет под поручительство родителей. 
В качестве официального дохода за-
емщика рассматривается и стипендия 
в учебном заведении. Кроме того, с 18 
лет можно получить кредитную карту. 
Примечательно, что если ранее после 
заявки на карту её получения надо 
было ждать в течение двух недель, то 
теперь Сбербанк-Maestro «Momentum» 
выдаётся в момент обращения. До 31 
декабря 2011 года к 170-летию банка 

проходит акция – все кредитные карты 
выдаются с бесплатным первым годом 
обслуживания. 

Более 3,5 тысячи жителей Воронеж-
ской области уже воспользовались ав-
токредитами Сбербанка. С 16 сентября 
и до конца года к 170-летию Сбербанка 
ставка снижена на кредиты со сроком 
кредитования от 3 до 24 месяцев. Сни-
жение максимальной ставки составило 
более пяти процентных пунктов. Кроме 
того, спросом пользуется кредит с гос-
поддержкой, где реальная процентная 
ставка на срок до двух лет составляет 
от 3,2 процента годовых. Данная про-
грамма субсидирования длится до 
конца года.

Наиболее популярными у населения 
остаются жилищные кредиты. Объем 
кредитного портфеля Центрально-
Черноземного банка по этому виду 
кредитования составляет 26,5 милли-
арда рублей. 62 тысячи семей восполь-
зовались займами банка в Центрально-
Черноземном регионе. Ещё в июле 2010 
года стартовала акция «В десятку!», 
которая была продлена на весь 2011 
год. Она позволяет клиентам банка 
получить жилищный кредит на 10 
лет под 10 процентов годовых при  
10-процентном первоначальном взносе 
от стоимости приобретаемого жилья. 

За период акции выдано около тысячи 
кредитов на 1,2 миллиарда рублей. Ещё 
большей популярностью пользовалась 
акция «Возьми за 8 %», проводившая-
ся с 8 марта по 30 сентября 2011 года. 
Условия акции позволяли частным 
клиентам при 50-процентном первона-
чальном взносе за квартиру получать 
жилищный кредит сроком до восьми 
лет под 8 процентов годовых. Акцией 
воспользовались свыше трёх тысяч 
клиентов, а общая сумма выдачи со-
ставила 1,8 миллиарда рублей.

В ближайшее время в Сбербанке рас-
считывают запустить продукт «ипотека 
плюс материнский капитал». Если до 
сих пор материнский капитал можно 
было использовать только для погаше-
ния кредита, то теперь его планируется 
принимать как первоначальный взнос 
для жилищного кредита. Также в начале 
будущего года Сбербанк намерен выйти 
на рынок с новым продуктом «Военная 
ипотека», который, как ожидается, бу-
дет особо востребован в Воронежской 
области.

Сегодня Сбербанк предлагает ши-
рокий выбор выгодных кредитных 
продуктов для частных лиц, предусмо-
трев специальный подход к каждому 
клиенту. Убедиться в этом можно в 
ближайшем отделении Сбербанка.

Финансы |  Центрально-Чернозёмный банк Сбербанка России отмечает рост спроса на кредиты для частных клиентов

Сбербанк: навстречу клиентам

Татьяна ЮШКиНа
Фото Михаила вЯЗОвОГО

В здании областной библи-
отеки имени И.С.Никитина по 
благословению митрополита 
Воронежского и Борисоглеб-
ского Сергия прошла презен-
тация книги П.В.Никольского 
«История Воронежской ду-
ховной семинарии». Уникаль-
ность первого переиздания 
дореволюционной книги со-
стоит в том, что она является  
единственным источником по 
истории одного из старейших 
учебных заведений России, 
основанного в 1745 году.

Наряду с исследовани-
ем П.В.Никольского в кни-
гу включены ранее не пу-
бликовавшиеся труды на-
шего выдающегося земля-
ка – первого воронежского 
историка-краеведа и учёного-
энциклопедиста митрополита 
Киевского Евгения Болхови-
тинова. Епископ Евгений про-
славился как ученый иерарх, 
оставивший после себя много 
научных трудов в области 
археологии, русской истории 
и церковно-исторических 
древностей. 

 Епископ Острогожский 
викарий Воронежской епар-
хии Андрей (Тарасов) отме-
тил, что это событие являет 
собой возобновление интере-
са к краеведению,  открывает 
страницы духовной истории 
Воронежского края. 

Вышедшая книга – это ду-
ховное звено, которое связы-
вает нас с предшествующими 
поколениями. Ценность её и в 
том, что это - не сбор отдель-
ных материалов, а целост-
ный источник для написания 
научных трудов. Надеемся, 
что появятся новые авторы, 
которые продолжат летопись 
духовного образования в Во-
ронеже и отразят её новейший 
период. 

Владыка Андрей выразил 
надежду, что выход в свет 
этой книги будет способ-
ствовать как воспитанию 
студентов духовных школ, 
так и пробуждению интереса 
к духовному образованию 
среди молодёжи. 

Завершил презентацию 
хор Воронежской духовной 
семинарии под руководством 
регента Екатерины Черто-
вой.

миграционная служба | Консультируют 
ведущие специалисты Управления Федеральной 
миграционной службы России по Воронежской 
области. Адрес сайта УФМС России по 
Воронежской области: www.fmsrf.vsi.ru

Вид на жительство
Слышал, что не так давно Президент России Дмитрий Медведев 

подписал Указ, ужесточающий процедуру получения гражданства. 
Расскажите об этом подробнее.

Действительно, 24 октября 2011 года опубликован и вступил 
в силу Указ Президента РФ, который внёс изменения в Положе-
ние о порядке рассмотрения вопросов гражданства Российской 
Федерации. Документ касается не всех мигрантов, а только тех, 
кто переезжает в Россию на основании международных соглаше-
ний об упрощённом приобретении гражданства. Напомним, что 
такие договоры заключены между Россией, Республикой Казах-
стан, Кыргызской республикой и Республикой Беларусь.

В соответствии с внесёнными изменениями приём заявлений 
о приобретении гражданства осуществляется только при нали-
чии вида на жительство в Российской Федерации. Иными сло-
вами, для того чтобы подать заявку на получение гражданства, 
иностранные граждане обязаны предъявлять в соответствующие 
органы документ, подтверждающий право постоянно проживать 
в России. Ранее для этого было достаточно предъявить на выбор 
вид на жительство, миграционную карту либо разрешение на 
временное проживание в РФ.

При этом следует отметить, что разрешение на временное 
проживание выдаётся иностранным гражданам до вида на 
жительство. Миграционную карту, которая разрешает лишь 
временное пребывание на российской территории, можно по-
лучить ещё раньше – при въезде в нашу страну. А для получения 
вида на жительство иностранный гражданин обязан прожить 
в Российской Федерации не менее одного года на основании 
разрешения на временное проживание.

На основании соглашения между Республикой Беларусь 
и Российской Федерацией граждане Беларуси имеют право 
на получение разрешения на постоянное жительство (подачу 
заявления о выдаче вида на жительство) без оформления раз-
решения на временное проживание на территории Российской 
Федерации.

Если паспорт украли…
 У меня украли паспорт. Каковы мои дальнейшие действия?
В соответствии с требованиями ведомственных нормативных 

правовых актов Федеральной миграционной службы России 
при похищении паспорта гражданин должен незамедлительно 
обратиться с соответствующим заявлением в орган внутренних 
дел Российской Федерации, где получить талон-уведомление 
о регистрации сообщения о происшествии. Для получения па-
спорта взамен похищенного в территориальное подразделение 
ФМС России по месту пребывания или обращения гражданин 
помимо талона-уведомления должен представить: письменное 
заявление с указанием, где, когда и при каких обстоятельствах 
был похищен паспорт, заявление о выдаче паспорта установлен-
ной формы, 4 личные фотографии, документы, необходимые для 
проставления отметок в паспорте (военный билет, свидетельства 
о рождении детей в возрасте до 14 лет, документы, подтверж-
дающие регистрацию по месту жительства, свидетельство о 
регистрации или расторжении брака), а также квитанцию об 
уплате государственной пошлины в размере 200 рублей. 

Заменить документ
 В какие сроки производится замена паспорта?
Паспорт гражданина РФ подлежит замене в течение 30 дней 

со дня наступления одного из оснований:
-достижение возраста (20, 45 лет);
-изменение гражданином в установленном порядке фамилии, 

имени, отчества, изменение сведений о дате (число, месяц, год) 
и/или место рождения;

-изменение пола, внешности;
-непригодность паспорта для дальнейшего использования 

вследствие износа, повреждения или других причин;
-обнаружение неточности или ошибочности произведенных 

в паспорте записей.
В соответствии с п. 10 Постановления Правительства выдача 

и замена паспортов производятся территориальными органами 
Федеральной миграционной службы по месту жительства, 
пребывания или обращения граждан. Паспорта выдаются граж-
данам в 10-дневный срок со дня принятия всех необходимых 
документов подразделениями в случае оформления паспорта по 
месту жительства или в связи с утратой (похищением) паспорта, 
если утраченный (похищенный) паспорт ранее выдавался этим 
же подразделением; в 2-месячный срок в случае оформления 
паспорта не по месту жительства или в связи с утратой (по-
хищением) паспорта, если утраченный (похищенный) паспорт 
ранее выдавался иным подразделением.

Согласно правилам
 Ждём в гости брата из Украины, Нужно ли по приезде в Во-

ронеж оформлять ему какие-либо документы?
В соответствии с Соглашением между Правительством Рос-

сийской Федерации и Правительством Украины о безвизовых 
поездках граждан Российской Федерации и Украины от 16 
января 1997 г. граждане Украины до внесения соответствующих 
изменений или денонсации соответствующего соглашении 
освобождаются от регистрации по месту их пребывания на 
территории Российской Федерации, если срок такого пребы-
вания не превышает 90 дней с момента въезда на территорию 
государства при наличии у них миграционной карты с отметкой 
органов пограничного контроля, проставленной при въезде на 
территорию государства пребывания.

Согласно правилам осуществления миграционного учета 
иностранных граждан и лиц без гражданства в РФ уведомление 
о прибытии в место пребывания иностранного гражданина, 
временно пребывающего на территории РФ, подается в терри-
ториальный орган миграционной службы не позднее 3 рабочих 
дней со дня его прибытия в место пребывания.

Уведомление о прибытии иностранного гражданина может 
быть подано его принимающей стороной как непосредственно, 
так и почтовым отправлением.

Получите паспорт
Слышал, что в настоящее время можно получить паспорт граж-

данина России нового образца. Расскажите об этом подробнее.
Действительно, согласно постановлению Правительства 

РФ, с 1 июля гражданам России выдают паспорта нового об-
разца. Внешне он ничем отличается от тех, какие выдавали 
ранее. Нововведение коснулось лишь третьей страницы, на 
которой заносится машиночитаемая запись. В ней указаны 
фамилия, имя, отчество, дата рождения владельца паспорта, 
а также серия, номер и данные подразделения, выдавшего до-
кумент. Изменения вызваны прежде всего необходимостью по-
высить уровень защиты документа, удостоверяющего личность 
гражданина, от подделки, а также постепенным переходом всех 
сфер деятельности государства к новым информационным 
технологиям.

Оформление внутренних паспортов граждан РФ нового 
образца не требует от россиян предоставления каких-либо 
новых документов помимо тех, которые в настоящее время 
предусмотрены законодательством. Кроме того, гражданам, 
паспорта которых оформлены до 1 июля 2011 года, нет необ-
ходимости менять их на новые. Действующие на настоящий 
момент документы будут действительны до истечения сроков, 
предусмотренных соответствующим Положением. Паспорта но-
вого образца будут вручаться россиянам, которым исполнилось 
14 лет, а также тем, кому следует их поменять по достижении  
20-летнего, 45-летнего возраста, смене фамилии, имени, отчества 
или иных данных.

Генеральная лицензия Банка России на осуществление банковских операций  
№1481 от 30.08.2010 года ОАО «Сбербанк России». Реклама.

НаШа СпРавКа
Остатки ссудной задолженности населения в Центрально-Чернозёмном банке 
сбербанка России выросли с 52,3 миллиарда рублей на 1 января 2011 года 
до 67 миллиардов на 18 ноября.
Доля Центрально-Чернозёмного банка на региональном рынке кредитования 
частных клиентов на 18 ноября 2011 года составила 35,6 процента. При 
этом доля банка в выданных в регионе жилищных кредитах составляет 50,2 
процента.
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Только в первый день ра-
боты этого центра семейного 
отдыха его посетили 30 тысяч 
детей и взрослых.  

Детвора в этом году получа-
ла и другие щедрые подарки. 
Так, в День знаний на улице  
9 Января распахнула двери но-
вая общеобразовательная шко-
ла с большим спортивным и 
актовым залами, современным 
стадионом, спортплощадкой с 
искусственным покрытием. В 
33 просторных классах сегодня 
учатся более 800 учащихся.

- Строительство этой школы 
- пример успешной совместной 
работы правительства Воро-
нежской  области, админи-
страции города, депутатов всех 
уровней и социально активных 
строительных организаций, - 
сказал на открытии учебного 
заведения Сергей Колиух. 

Маленькие жители планеты 
больше, чем взрослые, подвер-
жены болезням, с которыми 
они могут столкнуться уже 
на первых днях своей жиз-
ни. Открытый в конце июня 
Воронежский областной пе-
ринатальный центр призван 
спасти детство и подарить ему 
здоровое будущее. Напомним, 
что возведение объекта на-
ходилось также под личным 
контролем губернатора. Новое 
медицинское учреждение со-
стоит из поликлиники, реани-
мационного отделения для мам 
и малышей, диагностической 
лаборатории, десяти родиль-
ных залов для индивидуаль-
ных родов, комфортных двух-
местных палат с телевизорами 
и мебелью. Получать бесплат-
ную медицинскую помощь в 
перинатальном центре смогут 
женщины из всех городов и 
районов области по направ-
лению врача-гинеколога из 
женской консультации.

Подводя итог работы по бла-
гоустройству Сергей Колиух 
подчеркнул:

- Да, работа проделана боль-
шая, но это только начало пути. 
Юбилей задал темп на ближай-
шие годы, и мы будем делать все, 
чтобы Воронеж вошел в число 
ведущих региональных центров 
страны!Особо подчеркну, что 
поставить такие амбициозные 
задачи и успешно их выполнить 
удалось исключительно благо-
даря поддержке федерального 
центра и региональной власти. 
Если бы не столь внимательное 
отношение Алексея Гордеева к 
городу и его жителям, достиже-
ние этих целей отодвинулось 
бы на неопределённый срок. 

После завершения праздни-
ка и получения наград работы 
по благоустройству Воронежа 
не прекратятся. Сейчас, к при-
меру, достраивается новый 
детский сад на 220 мест, про-
ектируются новые социальные 
– спортивные, медицинские и 
инфраструктурные объекты, 
например, многоуровневые до-
рожные развязки. Разработаны 
и проекты для зеленых зон – 
Центрального парка культуры и 
отдыха, парка «Дельфин». 

Здесь  
снова  
хочется 
жить

Обсудили трудности 
перевода

В Воронежском университете про-
шла десятая международная научная 
конференция «Перевод: язык и куль-
тура». Её организаторами выступили 
факультет романо-германской фило-
логии вуза, Союз переводчиков России 
и университет Леона (Испания). В 
рамках конференции работало семь 
секций, на которых обсудили семан-
тические трудности при переводе, 
специфику построения переводного 
текста, а также проблему подготовки 
специалистов-переводчиков и способы 
оптимизации их деятельности.

Путешествие  
в страну творчества 

Выставка, посвящённая 25-летию 
местного детского Дома культуры «Ра-
дуга», развёрнута в Борисоглебском 
историко-художественном музее. Её 
экспонатами стали созданные ребята-
ми вязаные изделия - игрушки, овощи, 
фрукты, пирожные, декоративные пан-
но и объёмные композиции; рисунки и 
картины акварелью, гуашью, маслом, 
акрилом, темперой;  объёмное бумажное 
конструирование и работы в нетради-
ционной технике; авторские работы 
руководителей кружков, изостудий 
«Клякса» и «Семицветик».Отдельно 
представлены  на выставке, получившей 
название «Страна творчества», фотогра-
фии из истории ДК «Радуга».

Татьяна ПеТренкО,  
Василий ЧернОусОВ. 
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

ПредлаГаеТ для реализации 

СЕМЕНА ГРЕЧИХИ 
урожая 2011 г., сорт «Девятка элита».

Семена сертифицированы. Реклама.

зао «землянсКое» 
Семилукского района Воронежской области

Контактные телефоны: 
8 (47372) 31-1-45, 31-2-63.

ВНИМАНИе: КОНКУРС!

Мы приглашаем читателей газеты «Ком-
муна» к диалогу, в котором хотели бы узнать, 
какие из шести ценностей Tele2 вам ближе?

К базовым ценностям Tele2 относятся Гиб-
кость, Открытость, Бережливость, Качество, 
Действие и Вызов! Ценности Tele2 – это не 
просто красивые слова. На них основаны все 
бизнес-процессы компании. Именно Tele2 Way 
оператор связи считает ключевым фактором 
своего успеха, схемой поведения, которая по-
могает преодолевать трудные ситуации.

Присылайте ваши истории о том, как любая 
из этих ценностей помогла вам добиться успеха, 
выйти из различных жизненных ситуаций по-
бедителями. 

Наш адрес 394036, г.Воронеж, ул. Комиссар-
жевская, 4-а, e-mail: mail@kommuna.ru.

Лучшие истории будут опубликованы в газете 
«Коммуна». Автор лучшей, по мнению  Tele2 и 
редакции «Коммуны», истории получит главный 
приз: мобильный телефон. Читатели, занявшие 
2-е и 3-е места получат «золотые» номера Tele2 
с балансом 500 рублей. 

Победители будут названы 12 декабря 2011 
года. 

Подробнее ознакомиться с ценностями Tele2 
вы можете в материале газеты «Коммуна» от 11 

ноября 2011 года «Tele2 приглашает к разгово-
ру», а также на сайте компании www.ru.tele2.ru 
в разделе «Наши ценности».

СПрАВКА:
Tele2 – европейская телекоммуникационная 

компания, основанная в Швеции в 1993 году. 
Сегодня обслуживает около 34 миллионов 
абонентов в 11 странах, предлагая услуги мо-
бильной и фиксированной телефонии, широ-
кополосного доступа в Интернет, кабельного 
телевидения. Tele2 всегда стремится предлагать 
абонентам услуги по самым низким ценам. В 
россии компания работает с 2003 года и на 
текущий момент обслуживает более 20 мил-
лионов абонентов в 37 регионах страны. Про-
дуктовый портфель «Tele2 россия» включает 
предложения как для частных абонентов, так 
и для предпринимателей.

Участие в конкурсе означает согласие на 
обработку персональных данных. Призы предо-
ставлены телекоммуникационной компанией 
Tele2. Лицензии Федеральной службы по надзо-
ру в сфере связи, информационных технологий 
и массовых коммуникаций №№75622, 75625, 
87346. Реклама.

Tele2 приглашает к разговору

Ответы на сканворд (29 ноября)
По горизонтали: Пенелопа. Скальп. Оберег. Чело. Брод. Класс. Наемник. Плов. Дамка. Стопа. Сук. рылеев. Сеч-
ка. Азарт. Этнос. Осадки. Посох. рассада. Опека. Тире. Кедр. Лимон. Лгун. Ввоз. рябь. Сити. Таган. румб. Среда. 
Траст. Баня. Удар. Гранула. Шукшина. Год. Осот. 
По вертикали: Дисконт. реванш. Побор. Отмычка. Народ. Дрель. Насадка. Логика. Искус. Стон. Леска. Сени. 
Почтамт. Запад. Треба. Сноха. Одр. Иуда. Сип. ряса. Манго. Смог. Карт. Ярд. Эхолот. Пульт. Пиза. руно. Наем. 
Градус. Озеро. Кора. Сало. Певцов. Стан. Нитрат.

реклама

Уважаемые жители Воронежа! Приглашаем вас с 6 по 12 декабря на акцию «Здоровье из Москвы»,
во время которой у вас будет возможность приобрести качественный товар для укрепления вашего здоровья:
медицинские аппараты для использования в домашних условиях.
Новинка в лечении псориаза! Фототерапевтический аппарат и гель для лечения кожных и суставных заболеваний

«Элофит».

Медицинские приборы широкого профиля
«БиоКоРРЕКтоР» и «МЕРиДиАН»,
медицинский аппарат для лечения сердца и сосудов
«МоБильНый спАсАтЕль»,
а также медицинский прибор для лечения  
заболеваний опорно-двигательного аппарата «МАгус»

Не яВляетСя леКАРСтВеННыМ СРеДСтВОМ. О ВОЗМОжНых ПРОтИВОПОКАЗАНИях ПРОКОНСУльтИРУйтеСь СО СПеЦИАлИСтОМ

аптека «Будь здоров!», площадь ленина, д.9. Тел. 255-16-61.

ЗДоРовьЕ иЗ МосКвы

Сертифицировано.

В аптеке постоянно присутствует специалист из Москвы.

свЕточ, виЗиМАКс,
остРоглАЗ.

На акции - натуральные 
нелекарственные препараты -
Товары для здоровья, приобретенные 
на акции, - это отличный шанс помочь своим глазам, сердцу, сосудам и суставам вовремя!
Для вас: удивительные подарки, полезные для здоровья.

Реклама. 
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ДОрОгие  читатели! 
Мы рады сообщить вам 

о том, что редакция газе-
ты «Коммуна» и компания 
AMWAY объявляют новый 
конкурс!

 В этом году Воронеж празднует 425-летие. Предлагаем читателям  
принять участие в фотоконкурсе «Мой Воронеж». Вы можете  выска-
зать слова любви и признательности дорогим сердцу улочкам, памят-
ным с детства местам, родным домам и дворикам, которыми так богат 
наш город. Присылайте фотографию с видом города и комментарий к 
ней, в котором вы могли бы поделиться с нами дорогими для вас вос-
поминаниями. С нетерпением ждём ваши фоторассказы по адресу:  
г. Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4а, редакция газеты «Коммуна», 
конкурс «Мой Воронеж».

Победителей ждут призы от компании Amway!

РеКлАМА

в связи с утратой считать 
нижеперечисленные бланки полисов страхования 

страхового открытого акционерного общества «всК»  
недействительными:

1. Полисы страхования ОСАГО серия ВВВ № 0536197676, 0494610487, 
0508013638, 0465115105, 0465115108, 0465115109, 0494608528, 0520307048, 
0520307051, 0520307052, 0520307053, 0520307054, 0520307046, 0546231291, 
0508013215, 0508013784, 0546202661, 0508012568, 0508012126, 0520307226, 
0158037204, 0155070643, 0155070660, 0567881569, 0551392637, 0520309849, 
0567902559, 0508013276, 0508013885, 0551392127.

2. Квитанции А-7 № 5523039, 4815093,4815084, 6496838, 6496842
3. Полисы страхования «АвтоКАСКО» серия VLB № 023136, 023137, 023138, 

023140.
4. Полисы страхования от НС серия АО № 064272, серия АС № 244096, 

244223.
5. Полис страхования серия RG № 629036

Воронежский филиал соао «ВсК»,  
г.Воронеж, ул.20-летия октября, д.90а.

КОРОТКО
оБо Всём

twitter.com/KommunaNews
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ВыбОРы-2011

Воронеж в опасности!

Несправедливые  
разборки

Во время нынешней избиратель-
ной кампании в Госдуму Воронеж-
ская область столкнулась с таким 
беспрецедентным отношением к 
государству и власти, которое вы-
ходит за рамки публичной политики. 
Безудержное критиканство вместо 
конструктивной критики — отличи-
тельная черта предвыборной ритори-
ки практически всех оппозиционных 
партий, но особенно оголтело ведет 
себя «Справедливая россия», кампа-
ния которой проходит на грани фола, 
с невиданным до того в нашей об-
ласти хамством. Те, кто внимательно 
следит за происходящими накануне 
выборов событиями, отмечают, что 
острие атаки «справороссов» на-
правлено не столько против партии 
«Единая россия», сколько против 
государства и власти.

Примечательно, что занимается 
этим назначенная сюда федераль-
ным руководством «Справедливой 
россии» пришлая команда «варягов» 
с криминальным прошлым. Лидер 
предвыборного списка, депутат Вол-
гоградской областной думы Олег Па-
холков, своим появлением на олимпе 
местного отделения партии добился 
того, что воронежские «справороссы» 
в знак протеста все, как один, этот 
список покинули, не желая марать 
свои имидж и биографию нахождени-
ем в одной команде с человеком столь 
сомнительной репутации.

Две недели назад депутат Воронеж-
ской городской думы Галина Кудряв-
цева, первая объявившая о том, что не 
желает оставаться в списке «Справед-
ливой россии», выпустила листовку 
«Блока Галины Кудрявцевой», в ко-
торой подробно рассказала о том, кто 
такой Олег Пахолков, и почему она не 
желает иметь с ним ничего общего. В 
этой листовке были приведены све-
дения, которые не являются секретом 
для, например, жителей Волгограда. 
Практически всю информацию о Па-
холкове Галина Александровна взяла 
из волгоградских СМИ, которые уже 
давно отслеживают деятельность 
этого персонажа.

Узнав о том, что листовка гото-
вится к печати, нанятые Пахолковым 
боевики силовыми методами попыта-
лись не выпустить тираж листовки 
из типографии. Однако они просчи-
тались. Мало того, что тираж был 
выпущен, так еще и через несколько 
дней Избирком Воронежской обла-
сти официально заявил, что листовка 
Галины Кудрявцевой предвыборной 
агитацией не является, в связи с чем 
нет никаких препятствий для ее рас-
пространения.

Профессионал
Пахолкова почему-то называют 

опытным политическим техноло-
гом. Все его образование – это 8 
классов средней школы и учебно-
производственный комбинат. Специ-
альность – «фотограф». Вот и все. 

Тем не менее  лидер воронежских 
справороссов сумел в свое время 
создать издательство, печатающее 
газету, аудиторией которой стали 
садоводы-любители.

Теперь опытный политический 
технолог штампует для воронежских 
избирателей желтую прессу: на пер-
вой полосе обязательно красуется 
какой-нибудь красивый каравай, на 
последней – обязательный рецепт 
какого-нибудь блюда. А между пер-
вой и последними полосами – по-
литическая агитация и пропаганда. 
Получается вот такой информаци-
онный бутерброд. Только  не вполне 
съедобный.

Вот настоящие перлы: «Сергей 
Миронов был во власти 10 лет. Убеж-
денный социалист был нашим чело-
веком во вражеском тылу». Это же в 
каком таком тылу сидел председатель 
Совета Федерации, одно из первых 
лиц государства?! На какой стороне 
бывший десантник вел партизанскую 
войну? И кто тогда эти люди, которые 
рассуждают о «нашем человеке»? 
Какие у них паспорта? 

Вот еще одно чудо полиграфиче-
ского искусства – газета «Нужные 
полезные советы по домашнему 
хозяйству», выпуск которой за-
казан региональным отделением 
«Справедливой россии». Такой же 
бутерброд. Правда, приправленный 
своеобразными специями. Не цити-
руя весь текст одного из материа-

лов, просто приведем примеры его 
стилистики: «в окружении холопов 
и лакеев», «шакалы зло и трусливо 
тявкали из-за угла», «больнее уку-
сить», «политическая нечисть»... 
Складывается впечатление, что ав-
тор черпал вдохновение из советской 
и германской публицистики конца 
30-х годов прошлого века. В общем, 
то еще творчество.

 Кстати, как отмечает журналистка 
«Волгоградской правды» Ольга По-
пова (материал «На тебе, Боже, что 
нам негоже» от 28 октября 2011 г.),   
«В начале 90-х в Волгоградской об-
ласти гремела ОПГ «Тридцатник». 
Это были специалисты широкого 
профиля, работавшие во всех кри-
минальных отраслях — от простого 
рэкета до черного риелторства. Го-
ворят, что в результате махинаций 
«Тридцатника» с недвижимостью 
в Волгодонске погибло несколько 
десятков пенсионеров. Костяк банды 
посадили, но до сих пор вспоминают, 
что одним из свидетелей по делу яко-
бы выступал Олег Пахолков.

Нынешнему политику приписы-
вают немало финансовых подвигов, 
но в 1997 г. он решает сделать свое 
главное капиталовложение — в 
предвыборную кампанию. Так г-н 
Пахолков становится депутатом 
Волгодонской гордумы. Статус за-
конодателя — вещь полезная, и когда 
его имя вдруг всплывает в связи с 
нападением на предпринимателя 
Владимира Сенчука из станицы 
родионово-Несветайской (у него 
вымогали крупную сумму денег), 
органы быстро берут под козырек: 
претензий не имеем. Теперь господин 
Пахолков авторитетный политик». 

Как говорится, ничего личного – 
только факты.

Здрасьте!  
Гопники приехали!

А теперь – последние слухи (хотя 
любая информация слух, пока не 
запротоколирована). В область в 
преддверии выборов в Госдуму уже 
приехали группы, которые соби-
раются заниматься запугиванием 
избирателей и, вполне вероятно, их 
подкупом. Действовать они будут в 
интересах «Справедливой россии». 
И, как ни странно, КПрФ, - с которой 
«справороссы» на днях секретно за-
ключили коалицию. В общем, привет 
всем из 90-х!

Оплачено из избирательного фонда 
Воронежского регионального отделения 

Всероссийской политической партии  
«Единая РОссия».

В Воронежскую область началось вторжение политических бес-
предельщиков (а может быть, и не совсем политических). Лидер 
списка «справороссов» Олег Пахолков вполне официально  начал 
«войну» с использованием черных PR-технологий. Число зомби-
рованных людей увеличивается с каждым днём. 

александр аннинсКий

Небезопасная 
продукция

Детей кормили потен-
циально небезопасной 
продукцией. 

К такому выводу приш-
ли сотрудники Управле-
ния россельхознадзора по 
Воронежской и Волгоград-
ской областям совместно с 
прокуратурой в ходе про-
верок в Поселковой школе 
и детском саду Воробьёв-
ского района и детском 
саду №21 и комбинате 
детского питания Борисо-
глебского района. 

Оказалось, что на про-
дукцию животного проис-
хождения, которая предна-
значалась для кормления 
детей - сосиски, колбасу, 
яйца, говядину, курицу и 
рыбу, - отсутствуют ветери-
нарные сопроводительные 
документы. По результа-
там проверок ответствен-
ные должностные лица 
привлечены к администра-
тивной ответственности. 
Выданы предписания об 
устранении выявленных 
нарушений.

Татьяна ПЕТРЕНКО.

Самоубийство  
из-за любви

Воронежская школь-
ница повесилась на ремне 
от ноутбука.

Трагедия произошла 
утром 27 ноября в селе 
Подгорное Коминтернов-
ского района. 13-летняя де-
вочка заперлась в  ванной, 
а когда родители, наконец, 
взломали дверь, то обнару-
жили дочь мёртвой.

Сейчас по факту след-
с т в е н н ы м и  о р г а н а м и 
Следственного комитета 
российской Федерации по 
Воронежской области про-
водится доследственная 
проверка. Как рассказали 
в Следственном отделе по 
Коминтерновскому району 
города Воронежа, девочка 
росла в благополучной 
семье, в школе у неё тоже 
было все нормально. Сей-
час одной из версий про-
изошедшего рассматрива-
ют неразделённую любовь 
школьницы. Об этом перед 
смертью девочка сообща-
ла на своей страничке в 
соцсети.

Яна СЕРГЕЕВа.

ПРОИСшеСтВИя
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